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Nossa opinião ARTIGO

* DR. VALDIR ROQUE DALLABRIDA

Sabe-se que, entre os anos de 1942 
e 1946, se instalou em Canoinhas 
uma fábrica de cafeína, extraída da 

erva-mate. Trata-se da Sociedade Alvis de 
Produtos Químicos Limitada.
Existem muitas especulações entre popu-
lares, pessoas hoje com mais de 70 anos 
sobre a quê se destinava a cafeína aqui pro-
duzida. Todas elas precisam de mais pes-
quisas, visando averiguar sua consistência.
Uns especulam que se destinava à expor-
tação aos países que estavam envolvidos 
na Segunda Guerra Mundial, o caso dos 
Estados Unidos, em especial, produto que 
seria utilizado na fabricação de medicamen-
tos, como anti-inflamatórios utilizados na 
guerra. É o que especulam Adaír Dittrich 
e Edinei Wassoaski, em matéria publicada 
recentemente nas redes sociais de Canoi-
nhas. No entanto, esta versão não é a única.
Há outra versão, de familiares de ex-fun-
cionário da empresa Alvis. Estamos falando 
do casal Teodoro e Ceres Vilela Sachweh. 
Segundo eles, a cafeína na época era utili-
zada na indústria nacional, principalmente 
a farmacêutica, para a fabricação de me-
dicamentos. Antes disso, a maior parte 
da cafeína era importada, principalmente 
da Alemanha e, com a Segunda Guerra 
Mundial, aumentou o consumo nos países 
envolvidos no conflito bélico. Além disso, o 
conflito dificultou a importação da cafeína 
utilizada no Brasil. Assim, o aumento da 
demanda do produto no mercado brasileiro 
motivou a decisão da empresa Alvis, do Rio 
de Janeiro, vir instalar-se na região maior 
produtora de erva-mate do Brasil na época, 
na cidade de Canoinhas.
O ex-funcionário de que estamos falando 
foi o engenheiro industrial Adyr Villela de 
Andrade (foto acima), nascido em Uber-
lândia (MG), tendo passado a residir no 
Estado do Rio de Janeiro, onde realizou 
o curso de Engenharia Industrial. Ele foi o 
químico responsável pelo laboratório da 
Empresa Alvis em Canoinhas. Para tal, veio 
residir em Canoinhas no ano de 1942 (ou 
1943?), onde mais tarde se casou. Deste 
casamento, uma das filhas, a dona Ceres, 
continua residindo em Canoinhas (quem 
cedeu a foto do Engº Adyr).

Segundo informações fornecidas pela 
família de Canoinhas, a Empresa Alvis per-
maneceu em Canoinhas de 1943 até 1946, 
quando fechou as portas. No entanto, num 
recorte da Carteira de Trabalho do enge-
nheiro, consta a contratação de Adyr na 
empresa, em março de 1942. A explicação 
pode estar no fato de que, segundo os in-
formantes já referidos, antes de iniciar as 
atividades em Canoinhas, a empresa con-
tratou estudo de viabilidade ao engenheiro 
Adyr. Ou seja, foi enviada para empresa no 
Rio de Janeiro uma amostra de erva-mate, 
cujos estudos apontaram que era viável 
extrair a cafeína do produto.
Ficam muitas interrogações em aberto. 
Quem sabe, familiares ou populares de 
Canoinhas tenham mais informações. 
Estamos à disposição para acolher informa-
ções ou cópias de jornais, ou documentos, 
para que possamos resgatar essa história 
da melhor forma (informações podem ser 
enviadas ao e-mail: valdir@unc.br).
Mas temos mais informações para sociali-
zar. Na próxima edição daremos continui-
dade à abordagem do tema.

* Dr. Valdir Roque Dallabrida
(Professor da UnC e pesquisador no Mestra-
do em Desenvolvimento Regional)

CANOINHAS JÁ TEVE 
FÁBRICA DE CAFEÍNA: 
versões de populares e 
familiares de ex-funcionário

Não deixe a cultura morrer
Na semana passada, alunos de Arquitetura 
e Urbanismo da Universidade Federal do 
Paraná (UFPR) visitaram Canoinhas para 
conhecer os casarões da vila de Marcílio Dias.

É certo que os estudantes vieram para pes-
quisar, compreender a forma 
de construção das edificações 
e ampliar seus conhecimentos 
em um dos poucos locais da 
região com casarões da épo-
ca da colonização alemã no 
Planalto Norte. Ainda assim, 
são poucos.

Às vezes, as pessoas consi-
deram que os órgãos públicos 
precisam se mobilizar para 
preservar os espaços históricos. Ou, ainda, que 
é preciso existir uma política mais adequada 
para tombamento de patrimônios.

Mas a preservação é muito mais abrangente 
que o tombamento. A preservação diz respeito 
a um conjunto de medidas, desde intervenções 
físicas no bem cultural até políticas públicas. 
São iniciativas destinadas à preservação do 

patrimônio para as gerações futuras. O tom-
bamento é uma dessas medidas.

Geralmente, é o passo inicial no Brasil, 
porque não temos uma cultura preservacionista 
arraigada na sociedade. Somos muito carentes, 

com problemas básicos não re-
solvidos, como pobreza e falta 
de escolaridade, e isso limita 
a possibilidade de fruição do 
patrimônio. As pessoas nem 
param para pensar que existe 
um passado, com coisas este-
ticamente bonitas, que contam 
as nossas origens, a nossa 
história.

A maioria está tão preo-
cupada com o básico que nem tem olhos para 
o prazer. A maioria está tão preocupada com o 
desenvolvimento financeiro que nem se lembra 
do desenvolvimento cultural.

Não há como negar que existe uma hierar-
quia de necessidades. Mas há espaço para con-
quista de todas elas. Inclusive, as necessidades 
de preservação histórica e cultural.

A preservação 
é muito mais 
abrangente 

que o 
tombamento

Artigos de opinião, com até 2.100 caracteres, são bem-vindos neste espaço

falacidadão
Mande seu recado: e-mail redacaocorreiodonorte@gmail.com    Fone: 3622-1571

A vez e a voz do leitor

Assinante diz que pediu para a empresa 
responsável pela iluminação pública de 
Canoinhas trocar a lâmpada de um poste 
na rua Barão do Rio Branco. “Deram pra-
zo de cinco dias, mas se passaram duas 
semanas e nada.”
A empresa Quantum se manifestou dizen-
do que existem muitas luminárias com 
defeito. Uma empreiteira de fora ganhou 
a licitação, mas não prestou o trabalho 
de manutenção que estava no contrato. 

“Como eles não fizeram essa manutenção, 
estamos fazendo os trabalhos. Inúmeras 
luminárias apresentaram e estão apresen-
tando defeito. Elas só podem ser arruma-
das com caminhão com cesto aéreo, por 
causa da altura. Como a empresa atende 
mais de 14 municípios, esse caminhão é 
volante entre os municípios”, diz nota da 
empresa.
Ontem, o leitor afirmou que a lâmpada foi 
trocada na noite desta quarta-feira, 10.

ILUMINAÇÃO

Na quarta-feira, 10, os moradores do 
bairro Diva Costa, em Três Barras, 
provocaram um protesto contra a Pre-
feitura. Segundo uma leitora, alguns 
moradores foram incentivados por um 

vereador para manifestar contra o pó na 
rua. “Moro na localidade e sempre vejo 
a Prefeitura molhar o local para assentar 
o pó. Manifestações como esta são uma 
vergonha.”

MANIFESTO
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BASTIDORESBASTIDORES

Vereadores Gil Baiano (PSDB) e Renato Pike (PR) acompanharam o andamento 
dos serviços de pavimentação asfáltica na rua Theodoro Humenhuk. A empresa 
Volpesa, Locações e Transportes Ltda, responsável pela execução da obra orçada 

em mais de R$ 1,3 milhão, está realizando a colocação de lascões de pedra em diversos 
pontos da via, a fim de deixar a base mais firme e compacta para receber o asfalto. No 
local, os vereadores receberam dos proprietários da empreiteira, empresários Sergio 
e Chrystian Mokva, a confirmação de que a obra deve ser finalizada em até 90 dias. 

90 DIAS
ASSESSORIA CÂMARA DE VEREADORES

Arraiá
Amanhã, o Sesc de Canoinhas promove o Arraiá do Sesc, na sede da unidade. A festa 
também terá um local para doações de lacres, parceria com o Correio do Norte para ajudar 
o garoto canoinhense Vinicius Ningeleski França a conseguir uma cadeira de rodas adaptada 
(leia reportagem na página 8).

Asfaltos I
Também responsáveis pelas 
obras de asfaltamento em 
mais seis ruas da cidade, 
os proprietários da Volpesa 
confirmaram que os 
trabalhos nas demais vias 
serão concluídos em até 
seis meses. Nos próximos 
dias devem ser retomados 
os serviços nas ruas Lázaro 
Bastos, no bairro Sossego, 
Kurt Mendes, no Alto das 
Palmeiras e Hilda Ostroski, 
no Jardim Esperança.

Asfaltos II
Já o recomeço dos trabalhos 
nas ruas Otávio Tabalipa, no 
distrito do Campo d’Água 
Verde, João Allage, no bairro 
Sossego e Vergílio Trevisani, 
no bairro Jardim Esperança, 
ainda aguarda o término 
da construção da rede de 
saneamento básico.

Tubulação
Vereador Wilmar Sudoski 
(PSD) está solicitando a 
colocação imediata dos 
tubos que se encontram 
depositados nas laterais da 
rua Alfredo Paul, no trecho 
entre as ruas Fauri de Lima 
e Nazir Cordeiro.  “Faz 
bastante tempo que esse 
material foi levado para lá 
e está rolando, podendo 
se quebrar ou até ser 
danificado”, comentou. 

Oportunidade
O posto de atendimento 
do Sistema Nacional 
de Emprego (Sine) de 
Canoinhas informa que 
há vagas disponíveis 
para homens, com idade 
entre 18 e 40 anos, com 
experiência na área de 
vendas. Os candidatos a 
esta vaga devem ter carteira 
de habilitação na categoria 
“C”. Os interessados devem 
comparecer na Prefeitura 
de Canoinhas, no posto 
de atendimento do Sine, 
portando documentos 
pessoais, CPF, RG, além da 
carteira de trabalho.

Rua Caetano Costa, 556 - anexo a 
Panificadora KI-PÃO - Fone: 3622-3839

n e-mail:  redacaocorreiodonorte@gmail.comn e-mail:  redacaocorreiodonorte@gmail.com

Não tem lógica I
Enquanto a sede regional do 

Centro de Educação de Jovens 
e Adultos (CEJA) funciona de 

forma precária num espaço 
reduzido na Escola de Ensino 

Fundamental Sagrado Coração 
de Jesus, o Governo do Estado 
está investindo na construção 
de uma quadra poliesportivas 

para os alunos do próprio 
centro, na Escola de Educação 

Básica Santa Cruz. O fato foi 
questionado pelo vereador 
Osmar Oleskovicz (PSD).

Não tem lógica II
Através de requerimento, 

Oleskovicz está pedindo 
as seguintes informações: 

se existe algum projeto 
de engenharia e recursos 

disponíveis para a construção 
da sede própria do CEJA 

e se há expectativa de 
reconstrução do ginásio 

de esportes na Escola de 
Educação Básica Julia Baleoli 

Zaniolo, pauta do CN há 
algumas semanas.

Rodovia
Pré-projeto, que tramita junto ao Banco do Brasil, busca recursos 
de R$ 21 milhões para a revitalização da SC-477, entre Canoinhas 
e Papanduva. Enquanto se aguarda pela liberação do financiamento, 
o Departamento Estadual de Infraestrutura (Deinfra) vem 
promovendo operações de tapa-buracos na rodovia.

Trabalho infantil
O Dia Mundial de Combate ao Trabalho Infantil, 12 de junho, é 
conhecido como marco internacional simbólico de chamamento para 
a reflexão sobre o trabalho infantil em todo o mundo. Em Canoinhas, 
a Secretaria Municipal de Assistência Social promoverá hoje um 
pedágio educativo, como forma de orientar e sensibilizar a sociedade 
para o compromisso de erradicar trabalho infantil no município.

Teatro
Acontece no dia 17 de junho a etapa regional do projeto Sou 
Cooperação, da Cooperalfa. O evento será realizado em 
Irineópolis, no Centro de Múltiplo Uso. O projeto vai escolher 
o melhor teatro, apresentado por alunos das escolas públicas e 
privadas, com o tema ‘Cooperação’.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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mural
3ª MOSTRA DE DANÇA CLÁSSICA

Na próxima sexta-feira, 19, 
acontece no pavilhão da Igreja 
Matriz Cristo Rei, a partir das 19 
horas, a  3ª Mostra de Dança 
Clássica de Canoinhas, com 
os alunos de Ballet da Casa 
da Cultura de Joinville. Os 
ingressos, no valor de R$ 10, 
podem ser adquiridos com 
voluntários de instituições 

sociais do município. A renda obtida com 
a venda dos ingressos será destinada a Associação 
Canoinhense de Deficientes (ACD), Apae de 
Três Barras, Lar de Idosos Santo Antônio e Rede 
Feminina de Combate ao Câncer. 

FEIJOADA
A Ong Anjos de Patas de Canoinhas está pro-
movendo amanhã, 13, uma deliciosa feijoada 
na Igreja São Judas, no bairro Campo d’Água 
Verde. Será apenas para retirar, no local não 
será servido. No dia haverá sorteio de brindes 
para os que adquirirem a feijoada! Será sor-
teado: 1 cortina, 1 mini grill, 1 kit shampoo e 
produtos de beleza!  Os cartões estão sendo 
vendidos com os voluntários a  R$ 20. Participe!

PREVISÃO DO TEMPO
HOJE

17ºC
10ºC

Tempo nublado, com 
chuvas isoladas ao 

longo do dia

AMANHÃ
20ºC
9ºC

DOMINGO
20ºC
11ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

SEGUNDA
18ºC
7ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

TERÇA
17ºC
6ºC

QUARTA

18ºC
10ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

QUINTA
19ºC
14ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

Sol, alternando com chu-
va em forma de pancada 

rápida e isolada

“

DANÇA

Frases da semana

Presidente  
Dilma Rousseff 
sobre a Lava 
Jato, em 
entrevista  a 
uma emissora 
de televisão 
francesa

PROUNI: 
INSCRIÇÕES 
COMEÇAM 
NO DIA 16

Programa dá bolsa in-
tegral ou parcial em 
instituições particulares 
para alunos com renda 
familiar até três salários 
mínimos; Enem conta.‘Lutarei até o fim para 

mostrar que não estou 
ligada’

ECONOMIA

SALÁRIO MÍNIMO 
PODERÁ SER 
CORRIGIDO COM 
BASE NOS ÍNDICES DE 
INFLAÇÃO ATÉ 2019
Medida provisória que está em 
análise por comissão mista no 
Congresso estende a atual política 
de reajuste por mais quatro anos.

‘Só tem Lula em 2018 se 
governo der certo’

DIVULGAÇÃO

DENGUE
MAIORIA DOS INTERNA-
DOS SÃO ADOLESCEN-
TES E CRIANÇAS NO PAÍS
Dados do Ministério da Saúde 
mostram que uma em cada três 
pessoas hospitalizadas com den-
gue tinha até 19 anos. Dos 35.667 
pacientes internados em hospitais 
públicos com complicações da 
doença em 2014, 11.391 eram 
crianças ou adolescentes, 31,9% 
do total.

Radar CN
a semana em revista

HSBC

Em entrevista ao jornal 
Estadão, o vice-presidente 
nacional do PT e líder do 
governo na Câmara, José 
Guimarães (CE) comentou 
a disputa presidencial de 
2018.

V
V

V
V

MAIORIDADE 
PENAL
Para reagir ao presi-
dente da Câmara, que 
quer votar a medida 
nas próximas sema-
nas, presidente Dilma 
Rousseff e auxiliares 
tentam articular alian-
ça entre o PT e o PSDB 
e apoio a proposta 
de Alckmin.

FIES TERÁ NOVA 
CHAMADA DE 
INSCRIÇÕES 
ESTE ANO
O ministro da Educação, 
Renato Janine Ribeiro, anun-
ciou na segunda-feira, 8 pelo 
Facebook. De acordo com 
o ministro, será priorizada 
a formação de professores, 
além de cursos da área de 
saúde e engenharia. 

GOOGLE MAPS

Após o anúncio feito pelo HSBC nesta 
terça-feira, 9, sobre a reestruturação e a 
venda das operações no Brasil, o presidente 
do banco, André Guilherme Brandão, 

desmentiu que haverá demissões dos trabalhadores. 
Ao todo, o País possui 853 agências do HSBC e 21 
mil funcionários, que serão afetados pela venda. 
Entretanto, o presidente do banco garantiu que estes 
profissionais continuarão na empresa que comprar o 
banco. Na foto, a agência de Canoinhas.

A Tripudium Cia de Dança e o Grupo Urban Style representaram Canoinhas na sexta-
feira, 5, no Jopef Dance Festival, que aconteceu no teatro Regina Vogue, dentro do 
Shopping Estação, em Curitiba. Das três coreografias inscritas pela Tripudium, todas 
se classificaram, obtendo média superior a 8. Já o Urban Style participou somente 
da categoria adulto, não obtendo classificação. O Jopef Dance Festival é um evento 
a nível nacional. 

V
V
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Política
CANOINHAS, 12 DE JUNHO DE 2015

MP pede que 
Município garanta 
transporte escolar

CANOINHAS

MORA NO INTERIOR

Segundo denúncia, estudante caminha mais de cinco 
quilômetros até o ponto mais próximo de ônibus

O promotor de Justiça Eder 
Viana entrou com ação ci-
vil pública contra o prefeito 
de Canoinhas, Beto Faria 
(PMDB), e o secretário de 
Educação, Hamilton Wendt, 
a fim de garantir transporte 
escolar para um menino de 14 
anos, morador da localidade 
de Arroios. Segundo a mãe do 
menino, ele caminha todos os 
dias cerca de dez quilômetros 
até o ponto de ônibus mais 
próximo. O adolescente é 
aluno da Escola Almirante 
Barroso.

A ação iniciou em agosto 
de 2014, quando a mãe pro-
curou o promotor reclamando 
do que chamou de descaso do 
Município. Segundo ela, ao 
procurar a Prefeitura, ouviu 
que, por ser final do ano, a 
Secretaria de Educação não 
poderia fazer nada.

Depois da negativa, a mãe 
teria tentado matricular o fi-
lho no Educação de Jovens e 
Adultos (EJA), que funciona 
na localidade, mas não conse-
guiu. Sem recurso, ela procu-
rou o Ministério Público.

A partir das informações 
fornecidas pela mulher,  o 
Ministério Público expediu re-
comendação ao Município para 
que garantisse transporte para 
todos os alunos em situação 
semelhante à relatada. 

Segundo resposta do se-
cretário de Educação, Hamil-
ton Wendt, o Município está 
cumprindo o que determina 
a legislação e a distância que 
o aluno percorre de sua casa 
até o ponto de ônibus é de 
4,8 quilômetros, e não de dez 
quilômetros. De fato, segundo 
constatou o oficial de diligên-
cias do Ministério Público, a 
distância entre a casa do aluno 
e o ponto de ônibus é de 5,5 
quilômetros.

Questionado, o Conselho 
Tutelar também se manifes-
tou, dizendo que soube pelo 
Departamento de Transporte 
Escolar da Prefeitura que é 
impossível incluir o adoles-
cente na rota do ônibus esco-
lar, devido à “incompatibilida-
de de horários”, bem como o 
trajeto não teria sido incluído 
no planejamento de 2014.

IMPROBIDADE
Diante da omissão do Municí-

pio de Canoinhas, o Ministério 
Público entrou com ação de 
improbidade administrativa 
contra o prefeito e o secre-
tário “em virtude da violação 
ao princípio da legalidade e 
eficiência.”

A ação frisa que o trans-
porte escolar é um dever 
do Estado e um direito dos 
estudantes. O promotor pede 
que o prefeito e o secretário 
paguem multa diária de R$ 1 
mil para o estudante enquanto 
não resolverem a questão. 

PRA LEMBRAR
Baseado em queixas de mo-
radores do interior de Canoi-
nhas, o promotor de Justiça 
Carlos Eduardo Tremel de 
Faria entrou com ação civil 
pública contra o Município 
pedindo o imediato reparo de 
diversas estradas rurais, a fim 
de assegurar a passagem do 
transporte escolar. No início 
do ano, vários estudantes 
ficaram impedidos de ir à es-
cola por falta de acesso para 
os ônibus escolares. Segundo 
o secretário de Obras, Bene 
Carvalho, 90% dos problemas 
em estradas rurais foram re-
solvidos.

INFRAESTRUTURA

Britador é 
reinaugurado em 
Irineópolis

A reforma do britador princi-
pal da Prefeitura de Irineópo-
lis foi entregue no sábado, 6. 
O equipamento, instalado na 
localidade de Serra Grande, 
tem capacidade de produção 
de 42 metros cúbicos de brita 
por dia.

O investimento da re-
forma, feita pela empresa 
Mercantil Catarinense Ltda., 
vencedora da licitação, foi 
de R$ 300 mil, valor pago 
com recursos próprios do 

Equipamento revitalizado produz 17 metros 
cúbicos de brita/dia. Prefeito também anunciou a 
data da festa do município

Município.
O prefeito, Juliano 

Pozzi Pereira, anunciou 
durante o evento a data 
da festa de 53 anos de 
Irineópolis: 18 de julho. 
A festa acontece no salão 
de festas da Igreja Matriz 
Senhor Bom Jesus, com 
tratoraço às 10 horas, almo-
ço e exposição de máquinas 
agrícolas. De acordo com 
o prefeito, haverá sorteio 
de brindes para os partici-
pantes do tratoraço. Entre 
eles, um automóvel zero 
quilômetro.

FÁBIO RODRIGUES

IRINEÓPOLIS
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ASCOM/DIVULGAÇÃO

FORA: João Linzmeier não é mais 
gerente de infraestrutura da SDR Ca-
noinhas. O engenheiro foi exonerado 
na semana passada.

NÃO FOI: Havia expectativa de que a 
Ferrovia do Frango entrasse no pro-
grama de concessões anunciado esta 
semana pelo Governo Federal.

COMPADRIO: Vereador Barriga denun-
ciou que a administração do Cemitério 
de Três Barras estaria favorecendo 
determinadas funerárias de Canoinhas.

PROJETOS: O Conselho de Desenvolvimen-
to Regional de Canoinhas se reúne hoje, às 
14, no Centro de Treinamento da Epagri.

DIRETRIZES: Também hoje, das 8 às 
17h, acontece a Conferência Municipal 
de Saúde, no auditório da Fameplan, 
em Canoinhas.

61%: dos prefeitos que concorreram 
a reeleição obtiveram sucesso em 
2012. Entre os governadores, a taxa 
de sucesso foi de 69%, segundo le-
vantamento do jornal O Globo.

PRA QUEM QUISER OUVIR: Diretor 
do Cedup, Edumar Ricardo da Silva, 
declarou guerra aos vereadores de 
Canoinhas: de orelhudos a ‘casca de 
banana’ (não serve pra nada e se jogar 
fora, fede), nas palavras do diretor.

Seria jogo de cena a debandada do 
PSD para a oposição em Canoinhas?

n e-mail:  ediwass@uol.com.brEDINEI  WASSOASKI

n Ouça os comentários do colunista 
na Band FM 105,1. Ele apresenta o 

Jornal da Band, de seg. a sex., às 12h. 
Mais em www.jmais.com.br/colunistasMATÉRIA-PRIMA

PERGUNTA PERTINENTE

n Na segunda-feira, 8, o prefeito 
em exercício, Wilson Pereira 
(PMDB), repassou o cargo ao 
prefeito Beto Faria (PMDB), 
que retornou depois de dez dias 
de férias passadas no nordeste.
O fato de os dez dias em que foi 
prefeito ter coincidido com um 
feriado prolongado fez Pereira 
ouvir piadinhas comparan-
do Faria a Leoberto Weinert 
(PMDB), que nunca tirou férias 
por mais de 15 dias. Centraliza-
dor, Weinert não confiava nem 
no próprio bigode, diziam as 
más línguas.

PSD é governo

O governo municipal não vê como preocupante o iminen-
te desembarque do PSD da base aliada. Aliás, vê como 
incoerente a busca por um novo rumo, considerando 

que o partido é, hoje, o principal aliado do PMDB de Canoi-
nhas. Uma das principais vitrines da atual administração, a 
Secretaria de Habitação, está nas mãos de Célio Galeski e, não 
obstante, Beto Faria (PMDB) ofereceu outra secretaria ao par-
tido. Se um dos três vereadores do PSD desejar ser secretário 
a fim de privilegiar os suplentes, assim será. Há de se contar 
que vários cargos de segundo escalão são ocupados por gente 
do PSD.
    Essa avaliação do governo faz pensar sobre o papel de Beto 
Passos no PSD. O hoje petista deve assumir a presidência do 
PSD até o final do ano, o que considera um gesto de confir-
mação de sua candidatura a prefeito. A um ano do período de 
convenções, vale lembrar que com Passos ou sem Passos, só 
saberemos o real posicionamento do PSD daqui a um ano. Isso 
porque é o diretório quem escolhe os rumos do partido. Fun-
ciona da seguinte forma: os filiados elegem 45 membros que 
vão compor o diretório. Cabe a eles decidir se o partido terá 
candidato a prefeito e/ou vice ou se apoiará o candidato de uma 
eventual coligação. O diretório define, também, os candidatos a 
vereador. Dessa forma, é impossível encarar como uma garan-
tia de candidatura a bênção do governador e a presidência do 
partido. No diretório, Passos é só mais um voto, assim como os 
entusiastas de sua candidatura. Sem a maioria dos 45 membros 
do diretório, nada feito.
    Há quem garanta que quem hoje puxa Passos para o PSD no 
ano que vem deva influenciar o diretório para rumo contrário.

“                 Na semana passada o vice-governador Eduardo Pinho Moreira esteve 
na Alemanha, onde se encontrou com diretores da Kromberg & Schubert, em-
presa de chicotes automotivos que chegou a manifestar intenção de se instalar 
em Canoinhas. Ao que tudo indica, da conversa, saiu a preferência por instalar a 
unidade em  Mafra, bem mais próxima dos portos, fator decisivo para a empresa.

Cobrança
Membros do PMDB estão pressionando o prefeito Beto Faria 
(PMDB) a cobrar um posicionamento oficial do PSD, que ao 
mesmo tempo em que se articula para romper com o governo, 
pretende trazer Célio Galeski (PSD) de volta para a Câmara 
em novembro, a fim de disputar a presidência da Casa com 
Paulo Glinski (PSD). O partido teria programado a nomea-
ção de Osmar Oleskovicz (PSD) para a prestigiada pasta da 
Habitação. Tudo isso sem dar nenhuma satisfação sobre seu 
posicionamento em 2016. Assim fica fácil ser oposição, ava-
liam os questionadores.

                     O nome do Santo Poderoso 
que mantém todos os bons gestores  é  
“SANTO COMPETÊNCIA”
do diretor do Cedup Vidal Ramos, Edumar Ricardo da Silva, em resposta à 
pergunta pertinente da coluna da semana passada. Se ele diz...

VITOR LOUZADO/SECOM

O infortúnio de Eto
Prefeito agora com mandato cassado, Roberto Scholze (PT) 
já fala em trocar de partido ao mesmo tempo em que busca na 
Justiça reaver o cargo. Para ele, seu infortúnio vem com selo 
de garantia da Câmara de Vereadores de Mafra. Um dia antes 
da cassação do mandato pela Câmara, Eto se reuniu com um 
grupo de vereadores e tentou argumentar, o que, aparentemen-
te, foi compreendido por todos. Depois de seis horas de sessão, 
no entanto, os “companheiros” viraram a casaca. Nada mais 
previsível em se tratando de política.

Mandato de cinco anos
A Câmara dos Deputados aprovou em primeira votação na quarta-
-feira, 10, projeto de lei que aumenta para cinco anos o mandato 
de deputados (distritais, estaduais e federais), de governadores 
e de presidente da República a partir das eleições de 2022. Já 
os senadores eleitos em 2018 terão nove anos de mandato para 
que, em 2027, as eleições possam coincidir em um mesmo ano. A 
emenda não estabelece uma transição para prefeitos e vereadores, 
cuja eleição se realiza em 2016.
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CAMPANHA DO CN RECEBE MAIS 
DE 20 GARRAFAS DE LACRES

DOAÇÃO

Mobilização vai permitir a compra de uma cadeira de rodas adaptada para o canoinhense Vinicius Ningeleski França

FÁBIO RODRIGUES

CANOINHAS

A campanha do lacre solidário, 
parceria do jornal Correio do 
Norte com o projeto ‘Uma pe-
quena atitude representa mui-
to’, é um sucesso. O objetivo da 
campanha é arrecadar lacres e 
latas de alumínio que, depois de 
vendidos, serão revertidos em 
uma cadeira de rodas adaptada 
para o garoto canoinhense Vini-
cius Ningeleski França.

Em uma semana, a campa-
nha do CN arrecadou aproxima-
damente 20 kg de latas e mais 
de 20 garrafas PET cheias de 
lacres. Dezenas de leitores se 
juntaram à causa. Por meio da 
reportagem publicada no site 
do CN, pessoas de Joinville 
também se mobilizaram para a 
campanha.

O material será encaminha-
do ao organizador do projeto, 
João Aurélio Zimmermann, de 
Mafra.

O CN estará recebendo 
as doações até terça-feira, 16. 
A rádio Band FM e o Sesc de 
Canoinhas também se juntaram 
à campanha e são pontos de 
coleta.

De acordo com Zimmer-
mann, esta será a 60ª cadeira de 
rodas entregue pela campanha. 
“Há, ainda, outras cinco pesso-
as na fila de espera”, afirma. A 
campanha, portanto, não para. 
Mesmo que a quantidade de do-
ações para a cadeira de Vinicius 
ultrapasse a meta, o restante 
fica acumulado para compra da 
próxima cadeira de rodas.

DOAÇÃO
Mais que a doação de lacres 
e latas, os pais de Vinicius se 
doam todos os dias para que o 
filho tenha conforto e o carinho 
necessários. O garoto de 4 anos 
teve meningite logo aos 28 dias 
de vida. “Foi um momento bem 
difícil”, lembra a mãe, Franciele 
Ningeleski, que hoje conta tudo 

com firmeza, sem esconder o 
quanto precisou de forças.

O diagnóstico de Vinicius, 
para Franciele, foi tardio. A 
internação só aconteceu na ter-
ceira vez que a família esteve 
no Pronto Atendimento (PA), 14 
horas depois de o garoto apre-
sentar os primeiros sintomas. 
“Ele estava com o corpo todo 
mole. O primeiro médico recei-
tou um medicamento, mas ele 
não já nem conseguia engolir.” 
A segunda consulta também não 
resolveu. Era noite de sábado. 
Só no domingo, ao meio-dia, 
depois de trocar o plantão no 
PA, a médica Viviana Zanola 

examinou o garoto e indicou 
internação.

Vinicius ficou 16 dias na 
Unidade de Terapia Intensiva 
(UTI).

Como consequência da me-
ningite, o garoto sorridente 
e carinhoso ainda não anda. 
Também não fala. Mas, para 
os pais, é só uma questão de 
tempo. “O Vini frequenta a Apae 
de Canoinhas, e o trabalho lá é 
incrível. Dia desses ele estava 
fazendo tratamento no pediasuit 
(aparelho de fisioterapia) e ficou 
de pé, apoiado pelo aparelho. Pra 
nós foi muito emocionante”, diz 
o pai, Cleison França.

A cadeira de rodas adaptada 
vai dar mais conforto a Vinicius. 
Com 4 anos, não é qualquer um 
que consegue pegar no colo. A 
mãe já está acostumada. Mas a 
cadeira vai permitir a sociabili-
dade de Vinicius. “Com a cadei-
ra vamos poder levar ele para 
passear. Hoje, ele fica a maioria 
do tempo no quarto, quando está 
em casa. Só queremos que ele 
tenha uma vivência melhor com 
as pessoas.”

PONTOS DE COLETA
Jornal Correio do Norte: 

Rua Três de Maio, nº 364, 
Centro de Canoinhas
Unidade Sesc de Ca-
noinhas: Avenida dos 

Expedicionários, nº 2100, 
Campo d’Água Verde
Band FM 105,1: Rua 

João Tomachitz, nº 1929, 
Jardim Esperança

!FÁBIO RODRIGUES

Família está feliz com o envolvimento da comunidade
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SENAC amplia área de 
atuação em Canoinhas

Há 15 anos em Canoinhas, o 
Senac oferece atualmente 
cursos na área de gestão, 

comércio, tecnologia da informa-
ção e segurança, nos níveis básico e 
técnico. A novidade para o segundo 
semestre de 2015 é ampliar a oferta de 
cursos na área de saúde e o primeiro 
curso técnico a ser ofertado será o 
Técnico em Enfermagem.  Este é um 
dos cursos técnicos mais procurados 
no Senac, em todo Estado. Só em 2014, 
foram realizadas aproximadamente 4 
mil matrículas, o que correspondeu a 
20% de produção educacional.

Além disso, de acordo com o 
IBGE, a população canoinhense 
com 60 anos ou mais, que em 
1980 era de 5%, mas que dobrou 
em 2010, alcançando os 11%, 
demonstrando uma tendência de 
envelhecimento da população e, 
consequentemente, aumento de 
doenças crônicas e degenerativas, 
que requerem cada vez mais profis-
sionais de saúde qualificados. 

O crescimento populacional, o 
aumento da expectativa de vida, a 
maior conscientização da população 
com relação à prevenção de doenças 
e a crescente preocupação com a 
saúde e bem-estar dos brasileiros 
nas últimas décadas aumentaram 
a demanda por serviços públicos 
e privados de saúde. Para atender 
às necessidades da população, as 
políticas públicas de saúde estão 
cada vez mais voltadas à promoção, 
prevenção e assistência à saúde, o 
que contribui para a expansão da 
rede de atenção e para o aumento 
do número de leitos em hospitais. 

O técnico de Enfermagem pres-
ta assistência a indivíduos e grupos 
sociais, atuando na promoção, pre-
venção, recuperação e reabilitação 
dos processos saúde-doença em 
todo o ciclo vital, nos diferentes 
graus de complexidade do ambiente 
e gravidade do usuário de saúde. 
Promove ações de orientação e 
preparo do paciente para exames, 

realiza cuidados de enfermagem, 
tais como: curativos, administração 
de medicamentos e vacinas, nebuli-
zações, banho de leito, mensuração 
antropométrica e verificação de 
sinais vitais, dentre outros. 

Esses profissionais podem 
atuar em hospitais, clínicas, am-
bulatórios, diferentes serviços 
e programas de saúde pública, 
unidades de pronto atendimento, 
consultórios, escolas, instituições 
de longa permanência (ILP), além 
de realizar atendimentos home care 
e pré-hospitalares.  

 Atualmente em Canoinhas, de 
acordo como o Ministério da Saú-
de, existem 145 estabelecimentos 
nessa área. Os interessados em 
cursar o Técnico em Enferma-
gem no Senac devem entrar em 
contato com a Unidade do Senac 
pelo 3622-4853 ou pelo portal 
sc.senac.br. As aulas iniciam no 
dia 17 de agosto e serão realizadas 
no período noturno.

GIL GUZZO
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E-mail: llcolombo@bol.com.br    
                                                      Blog: luciocolombo.blogspot.com.br Curtas & Objetivas LÚCIO COLOMBO

A tarde de quinta-feira, 4,  levou centenas de fiéis à celebração 
e procissão de Corpus Christi na Igreja Matriz Senhor Bom 
Jesus, de Irineópolis. A caminhada começou frente à igreja e 
fez a volta em torno da quadra. Este ano não foram confec-
cionados tapetes contínuos. Foram feitos tapetes com flores, 
folhas e ramos verdes no local dos altares montados na Praça 
da Matriz, em frente à Casa Paroquial e na Rádio Milenar FM. 
A montagem dos tapetes foi tarefa dos integrantes das equi-
pes de liturgia, catequese e de outros setores da igreja, além 
de diversos voluntários, envolvendo cerca de 30 pessoas. 

O rito católico teve início às 15 horas, com a celebração 
de uma missa, presidida pelo pároco, Pe. Wilson Maiorki. 
Na homilia, o sacerdote falou sobre o significado da festa. 
“No dia de Corpus Christi (Corpo de Jesus), a comuni-
dade se reúne para recordar a presença de Cristo em 
nossas vidas. Ele é mediador de uma nova aliança. Pela 
sua morte, ele reparou as transgressões cometidas no 
decorrer da primeira aliança. Jesus se deu em sacrifício, 
não com o sangue de bodes e bezerros, mas com o seu 
próprio sangue.”

CENTENAS DE FIÉIS COMEMORAM CORPUS CHRISTI

Prestigiando o ato de reinauguração do britador da prefeitura de Irineópolis, na 
Serra Grande, quatro irmãos da família Kosowski, com base no KM 16, Irineópo-
lis. A partir da esquerda, Donézio, Mário, Jair e Pedro, sempre alegres e unidos, 
um quarteto de valor no rol dos fiéis correligionários de Juliano Pozzi Pereira.

BROTHERS 

SIMON, EXEMPLO DE POLÍTICO
A Fecam  promoveu, de 28 a 20 de 
março, o 13º Congresso Catarinense de 
Municípios, tendo como tema principal 
“A Agenda de Revisão Constitucional 
do Sistema Federativo”. - “...O povo 
juntou forças e aconteceu um milagre 
sobre a força militar absoluta, eles 
caíram sem deixar rolar uma gota de 
sangue...”, disse o ex-senador Pedro 
Simon, referindo-se à queda da ditadura 
militar e o movimento das diretas já! A 
palestra do ex-senador versou sobre a 
história da política brasileira, a qual viveu 
intensamente e foi personagem atuante 
desde 1954, quando estreou na política 
elegendo-se vereador de Caxias do Sul. 

Plano de educação é discutido 
em Bela Vista do Toldo

FÁBIO RODRIGUES

BELA VISTA DO TOLDO

ENSINO

Município elaborou 17 metas e 207 estratégias que contemplam desde a Educação Infantil até o Ensino Superior

Por esse e outros feitos históricos de sua vida 
política exemplar, Pedro Simon aumenta a 
cada dia a sua legião de fãs e admiradores 
pelo País. Até o ex-vereador e articulador 
político do PP de Irineópolis, Alcione Ada-
mi, participante do evento, fez questão de 
registrar o momento, ao posar para foto ao 
lado do ex-senador gaúcho

Na noite desta terça-feira, 9, 
os vereadores de Bela Vista do 
Toldo receberam, para análise 
e discussão, o projeto de lei 
referente ao Plano Municipal de 
Educação. Todos os municípios 
brasileiros têm de elaborar e 
aprovar em todas as instâncias 

o Plano até o final deste mês, se-
gundo a Lei nº 13.005, de 25 de 
junho de 2014. Em Bela Vista, 
o Plano deve ser aprovado nas 
próximas sessões da Câmara.

Funcionária da Secretaria 
Municipal de Educação, Adria-
na de Souza, explanou sobre 
as duas partes do Plano. A 
primeira se refere ao diagnós-
tico do município e abrange 
aspectos sociais, econômicos, 
históricos, geográficos, Índice 

de Desenvolvimento Humano 
(IDH), sistema de saúde e toda 
a estrutura educacional.

Já a segunda se refere, es-
pecificamente, a 17 metas e 
207 estratégias, contemplando 
a Educação Infantil, Ensino 
Fundamental, Ensino Médio, 
Ensino Superior, Educação Es-
pecial, Educação para Jovens e 
Adultos, Educação Tecnológica 
e do Campo. “Estipula, também, 
metas e estratégias de valoriza-

ção profissional, financiamento, 
gestão democrática, atuação 
dos conselhos e como será feita 
avaliação do Plano”, diz Adriana.

O Plano Municipal de Edu-
cação é um instrumento a ser 
usado nos próximos dez anos 
e, de acordo com Adriana, visa 
melhorar toda a estrutura do 
sistema educacional, bem como 
proporcionar educação de qua-
lidade a todas as crianças que 
frequentam o sistema de ensino.

Todos os municípios 
brasileiros têm de 
elaborar o Plano até o 
final de junho

+
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Localidades 
do interior terão 
academia ao ar livre

COM ASSESSORIA

CANOINHAS

GINÁSTICA

Vereadores confirmaram a instalação dos equipamentos durante 
encontro com grupo da terceira idade de Paciência dos Neves

A secretaria de Estado do 
Turismo, Cultura e Esporte 
informou, no início desta 
semana, que o município de 
Canoinhas será contemplado 
com cinco novas academias de 
ginástica ao ar livre. O pedido 
havia sido feito pelo vereador 
Renato Pike (PR), por meio de 
requerimento direcionado ao 
titular da pasta, Filipe Melo.
Com a chegada prevista para 

o segundo semestre deste 
ano, o debate agora é sobre 
quais locais devem receber os 
equipamentos.
Um deles, no entanto, já está 
definido. Atendendo a uma 
solicitação do presidente da 
Câmara, Gilmar Martins, o Gil 
Baiano (PSDB), uma academia 
vai para a localidade de Paci-
ência dos Neves.
Pelo fato do interior ser ca-
rente de opções de lazer e 
entretenimento, Baiano disse 
que a academia servirá para 
que as pessoas saiam do se-
dentarismo e façam do local 

um ponto para reencontrar 
amigos e bater papo. “Além de 
estreitar os laços de amizade, 
vai proporcionar a prática de 
atividades físicas a pessoas 
das mais diversas faixas etá-
rias”, enfatizou.
A ideia dos vereadores e da 
própria comunidade é insta-
lar os aparelhos no pátio da 
antiga escola, no terreno onde 
também fica situada a Unidade 
Básica de Saúde. Os vereado-
res devem procurar o prefeito 
Beto Faria (PMDB) nos pró-
ximos dias para dar início às 
tratativas de liberação da área.

SC-303

Vereadores pedem 
informações sobre 
investimentos

Após receber da 26ª Secre-
taria do Desenvolvimento 
Regional (SDR) de Canoi-
nhas ofício comunicando 
investimento superior a R$ 
558 mil na recuperação da 
SC-303 (estrada da Barra 
Mansa), que liga a BR-280 
até o município de Timbó 
Grande, a Câmara Munici-
pal resolveu buscar infor-
mações complementares 
junto ao órgão.

Por meio de requeri-
mento direcionado ao se-
cretário regional Ricardo 
Pereira Martin, vereadores 
canoinhenses solicitam a 
prestação de contas refe-
rente ao valor que aparece 

Requerimento solicita a prestação de contas. 
Estrada dá acesso a diversas localidades do interior 

no empenho nº 036/2014. 
Estão pedindo, por exem-
plo, os valores específi-
cos investidos em hora 
máquina, combustível e 
material britado (pedra 
ou cascalho), além do en-
caminhamento de cópias 
das notas fiscais.

A edi l idade a inda 
questiona, no requeri-
mento, se existe a expec-
tativa de uma constante 
conservação e reestru-
turação da via. A estrada 
dá acesso a diversas lo-
calidades do interior do 
município de Canoinhas 
e possui intenso fluxo de 
veículos leves e pesados.

O documento é assi-
nado por todos os vere-
adores.

COM ASSESSORIA

CANOINHAS
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Saúde

Canoinhas tem 12 km de 
rede de esgoto concluídos

Empresa Itajuí tem sete frentes de trabalho para adiantar a obra. Previsão é de que, 
com esse ritmo, a primeira etapa da rede de esgoto sanitário esteja concluída em janeiro

ESGOTO SANITÁRIO

FÁBIO RODRIGUES

CANOINHAS

Mais de 12 quilômetros de rede 
do esgoto sanitário já estão 
concluídos em Canoinhas. A in-
formação é do gestor de Sanea-
mento de Canoinhas, Frederico 
Valdir Ecker. O bairro Sossego 
e parte do Jardim Esperança já 
receberam as obras executadas 
pela empresa Itajuí.

O Centro, que já tem algu-
mas ruas com serviço finalizado, 
deve ter os trabalhos adiantados 
nas próximas semanas. “Já 
foram feitos os níveis nas ruas 
Coronel Albuquerque, Vidal 
Ramos e Major Vieira. O Centro 
está programado para entrar no 
cronograma de obras em julho”, 
afirma o gestor.

Segundo ele, se as obras 
continuarem nesse ritmo, a 
primeira etapa da rede de es-
goto sanitário de Canoinhas, 
com prazo de dois anos, pode 
ficar pronta ainda em janeiro de 
2016. “No bairro Campo d’Água 
Verde, a empresa já começou 
a colocar os emissários, que 
são canalizações maiores para 
conduzir o resíduo à Estação de 
Tratamento de Esgoto (ETE).” 
Nesta primeira etapa, que deve 
fechar em 20% do município 
com rede de esgoto sanitário, 
ainda serão construídos dois 
poços de bombeamento de es-
goto para a ETE. Um deles será 
nas proximidades do Coletivo 
Santa Cruz e o outro perto da 
Olaria Voigt.

Na sessão da Câmara de 
Vereadores desta terça-feira, 9, 
Renato Pike (PR) questionou 
o possível odor que a ETE vai 
gerar e a forma como isso pode 
prejudicar os moradores do 

Conjunto Habitacional Menino 
Deus – próximo de onde a ETE 
deve ser construída. Ecker diz 
que o projeto da Estação de 
Tratamento foi feito com tec-
nologia de ponta e com análise 
de, no mínimo, quatro equipes 
técnicas. “Não é para dar e não 
vai dar problema. A determi-
nação do local da ETE passou 
pela equipe técnica da empresa 
contratada para o projeto, pelas 
comissões de planejamento da 
Prefeitura, pelos técnicos da 
Casan e da Fatma”, conta.

O próximo passo, além da 
conclusão da rede nesta primei-
ra etapa, é a construção da ETE. 
O valor previsto para a obra é de 
R$ 8,5 milhões. “Pelos estudos 
técnicos, foi comprovado que o 
local é adequado, pelo terreno e 
pelo nivelamento. O local onde 
a ETE será construída não tem 
risco de enchente. Nos regis-
tros da Prefeitura, aquele terre-
no nunca teve esse problema.” Empresa responsável pela construção da rede de esgoto tem sete frentes de trabalho

FÁBIO RODRIGUES
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Maior longevidade leva a 
aumento de casos de câncer

PESQUISA

DA AGÊNCIA BRASIL

GERAL

O total de casos novos de câncer 
atingiu 14,9 milhões no mundo, 
em 2013, com alta de 75,6% em 
comparação a 1990. Já a propor-
ção de mortes por câncer evoluiu 
de 12%, em 1990, para 15%, em 
2013, quando a doença vitimou 
8,2 milhões de pessoas. Os dados 
constam do estudo Fardo Global 
do Câncer 2013, publicado por 
um grupo de pesquisadores, no 
fim de maio, com dados relativos 
ao período de 1990 a 2013. Foram 
pesquisados 28 tipos principais da 
doença em 188 países.

O estudo comprova o au-
mento do número de casos no-
vos de câncer em todo o mundo 
e também no Brasil, bem como 
o número de óbitos. Em função 
do envelhecimento populacional, 
a maior incidência de tumores 
ocorre nas pessoas mais idosas. 
“Como as pessoas estão vivendo 
mais e as causas de óbitos ante-
riores, por doenças infecciosas, 
vêm caindo, devido a tratamen-
tos mais efetivos e a campanhas 
de vacinação, o número de óbitos 
por câncer subiu bastante”, disse 
o professor da Escola de Medici-
na da Universidade de São Paulo 
(USP), Itamar Santos. Ele inte-
grou o grupo de pesquisadores 

liderados pela Universidade de 
Washington.

Em termos globais, o cân-
cer é a doença que mais mata 
no mundo, depois das doenças 
coronarianas. Santos advertiu, 
entretanto, que como os tra-
tamentos contra o câncer têm 
evoluído também, “é de se espe-
rar que o número de óbitos não 
acompanhe o ritmo do número de 
casos diagnosticados”. Ele des-
tacou que, além disso, existem 
métodos de diagnóstico muito 
sensíveis, que  a medicina ainda 
está aprendendo a usar. Essa é 
uma razão também para que o 
número de casos novos aumente 
mais que o de mortes, indicou.

Somando homens e mulhe-
res, o tipo de câncer que mais 
mata no mundo é o de pulmão. 
Em 2013, foram 1,64 milhão de 
vítimas. No Brasil, foram em tor-
no de 29 mil mortes, contra 15,6 
mil, em 1990. Entre as mulheres, 
o câncer de pulmão matou 485 
mil pessoas no mundo, em 2013. 
Em seguida, veio o câncer de 
mama, com 464 mil mortes.

Entre os homens, o câncer 
de próstata foi o que mais viti-
mou no mundo, em 2013, com 
292,7 mil mortes. No Brasil, fo-
ram 17,7 mil vítimas, aparecendo 
em segundo lugar, após 18,7 mil 

casos de óbitos por câncer de 
pulmão.

Santos disse que, no caso 
específico do câncer de próstata, 
há instituições internacionais de 
renome que não recomendam o 
rastreamento por indivíduo, a 
não ser que ele apresente sin-
tomas da doença. “E populacio-
nalmente, a evidência que existe 
é que não compensa fazer esse 
rastreamento, porque o benefício 
que se tem do tratamento não 
compensa os riscos”. O proble-
ma, sustentou, é fazer isso em 
pessoas assintomáticas, só ba-
seado na idade. Ele reconheceu, 
por outro lado, que essa posição 
acarreta muita discussão em todo 
o mundo.

A incidência de câncer de 
próstata no Brasil cresceu 414% 
entre 1990 e 2013, enquanto 
a mortalidade por esse tipo de 
doença aumentou 177%. O pes-
quisador reiterou que o número 
de mortes quase triplicou porque 
“a idade média da população 
aumentou, e também pelo fato 
de se ter mais acesso a exames 
diagnósticos, que facilitam saber 
a causa de óbitos”. O número de 
casos novos multiplicou-se por 
cinco no período investigado.

Santos salientou que, quando 
se fala em câncer, está se abor-

dando várias doenças diferentes, 
e para cada uma delas há uma 
estratégia de tratamento e, por 
isso, prefere não falar em pre-
venção. “Tem que ter uma base 
científica por trás”, disse ele. 
Para o câncer de mama, existe 
um programa de rastreamento 
bem estabelecido, com mamo-

grafias para mulheres de 50 a 74 
anos de idade.

A adoção de hábitos de vida 
saudáveis ajuda a reduzir o apa-
recimento de casos novos de 
câncer e a realização de exames 
e detecção precoce da doen-
ça diminuem sensivelmente a 
mortalidade, afirmou. Para ele, 
os governos poderiam contri-
buir com o estabelecimento de 
políticas públicas para cessação 
do tabagismo, para diminuir o 
número de fumantes, por exem-
plo, ou estimulando a adoção 
de hábitos de vida saudável e 
mesmo disponibilizando acesso 
“para as condições em que vale 
a pena fazer o rastreamento”.
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Procuro

LIGUE: 3622-1571
CLASSIFICADOS GRÁTIS

CNJ aprova 
cotas em concursos 
do Judiciário

20% DAS VAGAS

CANOINHAS

Reserva serve para juízes e servidores da maioria dos tribunais do país. Cotas 
para negros serão aplicadas em concursos com mais de três vagas até 2024 Vagas Job Center

VAGAS
FEMININAS

- AUXILIAR DE COZINHA com 
experiência
- AUXILIAR ADMINISTRATIVO 
com experiência
- AUX. P/ LABORATÓRIO DE 
PRÓTESE não é necessário expe-
riência
- AUXILIAR CONTÁBIL com 
experiência
- BALCONISTA com experiência
- EMPREGADA DOMÉSTICA meio 
período
- SECRETÁRIA PARA CLÍNICA 
com experiência
- SERVIÇOS GERAIS com experi-
ência para restaurante

VAGAS PARA
AMBOS OS SEXOS

- AUXILIAR DE ESCRITÓRIO com 
experiência
- PROFESSOR DE INGLÊS com 
experiência
- PROFESSOR DE ESPANHOL com 
experiência
- TÉC. EM SEGURANÇA DO TRA-
BALHO com experiência
- VENDEDOR EXTERNO com 
experiência possui carro próprio

VAGAS
MASCULINAS

- GARÇOM FREE LANCE para 
trabalhar somente nos domingos 
das 10h30 às 16h30
- GARÇOM para trabalhar das 
15h30 à 0h com experiência
- OP. DE MUNCK com experi-
ência
- TÉCNICO AGRÍCOLA com 
experiência
- VENDEDOR INTERNO com 
experiência
- VENDEDOR EXTERNO não 
necessita veículo próprio

Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, 

rua Major Vieira, 837, centro, 
próximo do ginásio da AABB. 

Fone: 3622-5645.

Vagas 
RH Canoinhas

FEMININAS 

EMPREGADA DOMÉSTICA com 
experiência e referências
ATENDENTE não exige experiência

MASCULINAS

MECÂNICO INDUSTRIAL com 
experiência
AUXILIAR DE PRODUÇÃO não 
exige experiência
JARDINEIRO com experiência
OPERADOR DE CAIXA com expe-
riência
AÇOUGUEIRO com experiência
VENDEDOR INTERNO não exige 
experiência
MESTRE DE OBRAS com experi-
ência
AUXILIAR DE SERVIÇOS GERAIS 
não exige experiência

AMBAS

PROFESSOR (A) DE INGLÊS com 
experiência
AUXILIAR FINANCEIRO com 
experiência
 
Vagas disponíveis na RH Canoinhas, 
anexo a CIPEC, em frente ao banco 

Bradesco, na rua Vidal Ramos, 
861. Fone: 3624-0864. O cadastro é 
gratuito. Acesse www.rhcanoinhas.

com.br e confira nosso quadro de 
vagas.

CONTRATAMOS FARMACÊUTICO - 
Interessados entrar em contato pelo 

telefone: 8829-3879.

PROCURO SERVIÇO DE DIARISTA - Regina 
Fátima Santos. Fone: 9634-5905.

TRABALHO COMO PEDREIRO E SERVI-
ÇOS GERAIS - Fone: 9129-9573.

INFLUX CANOINHAS CONTRATA
VAGAS DISPONÍVEIS  PARA PROFESSOR DE INGLÊS E ESPANHOL

INTERESSADOS ENVIAR CURRÍCULO NO EMAIL: 
direcaocanoinhas@influx.com.br

OU COMPARECER COM CURRÍCULO NO ENDEREÇO: 
RUA MAJOR VIEIRA, Nº 1194, CENTRO

PARA MAIS INFORMAÇÕES ENTRE EM CONTATO: (47) 3622-0667.

PROCURO EMPREGO DE MECÂNICO DE 
MÁQUINAS PESADAS, SOLDADOR OU 
ELETRICISTA - Fone: 9189-4500.

O Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ), órgão que administra 
o Judiciário, aprovou nesta 
terça-feira, 9, uma resolução 
que obriga os tribunais do país 
a reservar no mínimo 20% das 
vagas nos concursos para servi-
dores e juízes para negros.

A regra valerá para seleção 
de servidores para o próprio 
CNJ, o Superior Tribunal de 
Justiça (STJ), os cinco Tribu-
nais Regionais Federais (TRFs) 
existentes no país, além dos 
tribunais do Trabalho, Eleito-
rais, Militares e também Tri-
bunais Estaduais e do Distrito 
Federal.

No caso de juízes, a cota de 
20% valerá para concursos para 
juízes federais (que atuam nos 
TRFs), juízes do trabalho (que 
atuam nas varas trabalhistas), 
juízes militares e juízes de 
primeira instância da Justiça 
estadual.

O Supremo Tribunal Fe-
deral ficou fora da resolução 

porque não é submetido ao 
CNJ, mas já conta com cota de 
20% em seus concursos para 
servidores. Os tribunais supe-
riores, como o próprio STF, o 
STJ, o TST e o TSE, não terão 
cota para ministros porque suas 
vagas são preenchidas por indi-
cação por parte da Presidência 
da República, não por concurso.

A resolução do CNJ passará 
a valer a partir de sua publi-
cação, o que deve ocorrer nos 
próximos dias, e não se aplica 
a concursos com editais já pu-
blicados. A cota somente será 
aplicada em concursos com mais 
de 3 vagas; quando uma seleção 
tiver somente 3 vagas, uma será 
reservada para negros.

As cotas no Judiciário de-
verão ser aplicadas até 2024, 
quando termina a vigência da 
Lei 12.990, que completou um 
ano nesta terça-feira, 9, e insti-
tui as cotas no serviço público 
federal. Até então, ela não se 
aplicava ao Judiciário porque 
dependia da resolução aprovada 
nesta tarde pelo CNJ.

A resolução diz que em 
2020, quando o CNJ fizer um 

novo censo do Judiciário, o 
percentual de 20% poderá ser 
revisto.

Para disputar as vagas des-
tinadas aos negros, o candidato 
deverá se autodeclarar “preto” 
ou “pardo” no momento da 
inscrição. As informações serão 
presumidas como verdadeiras, 
mas em caso de declaração falsa, 
o candidato poderá ser elimina-
do ou poderá ter a nomeação 
anulada. A decisão se dará após 
processo administrativo em que 
ele poderá se defender.

Autor da resolução, o con-
selheiro do CNJ, Paulo Teixeira, 
afirmou que esta terça-feira 
é uma “data histórica” para o 
Judiciário. “O CNJ reconhece 
a política de ações afirmati-
vas para negros no acesso aos 
cargos de toda a magistratura 
brasileira”, disse.

Ele explicou que, além da 
cota de 20%, os tribunais pode-
rão adotar outras medidas que 
garantam o acesso dos negros 
à magistratura, como bônus 
na pontuação ou incentivos a 
cursos preparatórios para os 
concursos.

DIVULGAÇÃO

PROCURO EMPREGO - Como vendedor, 
motorista ou serviços gerais. Carteira de Ha-
bilitação AD. Fone: 9756-3093, falar com João.

PROCURO EMPREGO - De babá ou dia-
rista. Fone: 9756-3093, falar com Roseli.
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Homem cai em 
poço na localidade 
de Cerrito

INTERIOR

CANOINHAS

Antônio Kutas Domanski ia ligar a energia do motor 
do poço quando caiu de uma altura de 8 metros

OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA 
RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES.  
O JORNAL NÃO SE RESPONSABILIZA PELA 

PUBLICAÇÃO DE TERCEIROS.

Acidente envolve 
quatro veículos

BR-280

CANOINHAS

Colisão frontal foi seguida de batida na traseira dos dois carros

Corpo de rapaz é 
encontrado em tanque

SUBMERSO

MAJOR VIEIRA

Na noite de terça-feira, 9, 
policiais de Major Vieira 
foram chamados na lo-
calidade de Rio Butiá, 
próximo à Igreja Assem-
bleia de Deus, por uma 
mulher com 59 anos de 
idade que informou que 
seu filho, um jovem com 

32 anos de idade, que sofre 
de ataque epiléptico, esta-
ria desaparecido há horas. 
Familiares e vizinhos já 
teriam procurado pela re-
dondeza, sem êxito.
Pouco depois, o corpo do 
rapaz foi encontrado sub-
merso em um tanque de 
peixes. O Instituto Geral 
de Perícias (IGP) recolheu 
o corpo.

Quatro carros se envolveram 
em um acidente na manhã 
desta terça-feira, 9, na BR-280, 
proximidades da localidade de 
Bonetes, em Canoinhas.

Segundo bombeiros e Polí-
cia Rodoviária Federal (PRF), 
dois carros – um Voyage com 
placas de Irineópolis e um 
Corsa com placas de Canoinhas 
– colidiram frontalmente. Na 
sequência, outros dois veículos 
– um Fiat Strada com placas de 
Guaramirim e uma Eco Sport 
com placas de Irineópolis – 
bateram na traseira dos outros 
dois carros.

As equipes de resgate com-
postas por duas ambulâncias e 
o caminhão ABTR dos bombei-
ros encontraram o condutor do 
Corsa, Jorge Antonio da Silva, 
de 47 anos, preso às ferragens, 
com fratura exposta de fêmur 
e suspeita de outras fraturas. 
Ele foi imobilizado dentro dos 
padrões de atendimento pré-
-hospitalar. Já a outra vítima, 
Sônia Regina Chaves, de 50 
anos, que era passageira do 
Voyage, foi encontrada com 
diversas escoriações. Ambos 
foram encaminhados ao Pronto 
Atendimento Municipal. Silva 

Duas vítimas foram encaminhadas ao hospital

CORPO DE  BOMBEIROS MILITAR

está internado na UTI do Hos-
pital Santa Cruz.

O Fiat Strada era conduzi-
do por Lucas Vanz Ulmann de 
21 anos, que nada sofreu. Já o 

Ford Eco Sport era conduzido 
por Carlos Benito Zielinski, 54 
anos, que também nada sofreu.

Célio Chaves, motorista do 
Voyage, também nada sofreu.

Na manhã de sábado, 6, por 
volta de 11h10, os bombeiros 
foram chamados para atender 
uma ocorrência na localidade 
de Cerrito.

Antônio Kutas Domanski, 
51 anos, ia ligar um fio de 
energia do motor do poço e 

caiu de uma altura de 8 me-
tros.

A equipe de resgate uti-
lizou um tripé e técnicas de 
salvamento em altura, para 
o bombeiro descer ao poço, 
estabilizar e resgatar a vítima.

Após ser resgatado e 
aquecido, o homem foi condu-
zido ao Pronto Atendimento 
Municipal.

CORPO DE  BOMBEIROS MILITAR
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Carreta tomba no trevo 
de acesso a Três Barras

Este é o terceiro 
tombamento na 
rotatória em apenas 
seis meses. Solução 
para os acidentes 
deve vir somente 
após a privatização

FÁBIO RODRIGUES

CANOINHAS

BR-280

VÃO FALTAR 
DIAS DE FÉRIAS 
PARA TANTA 
DIVERSÃO.
No Costão do Santinho, em Florianópolis, você e sua família 
vão ficar cercados de diversão por todos os lados. São mais 
de 100 atrações para todas as idades, espalhadas em 1 milhão 
de m2, de frente para uma paisagem exuberante com mar 
azul cristalino e mata verde. Um lugar ideal para quem quer 
descansar e para quem não quer parar nenhum segundo.

ATRAÇÕES
Complexo aquático com 9 piscinas.
7 trilhas ecológicas em meio 
à Mata Atlântica.
Costão SPA, premiado como 
um dos 3 melhores do Brasil.
Costão Golf com 9 buracos.
Restaurantes de alto padrão.
Bares, boate, sandboard, arvorismo, 
surf, tênis e muito mais.  
Localizado em Florianópolis, a capital 
nacional da qualidade de vida.

consulte seu agente de viagens | aproveite o sistema vip inclusive e divirta-se sem preocupações | faça a sua reserva pelo telefone - 0800 645 0919 
acesse nosso site e confira os pacotes e promoções especiais | costao.com.br

Nesta quarta-feira, 10, por volta 
das 9 horas, uma carreta que 
transportava chapas de com-
pensado tombou na BR-280, no 
trevo que dá acesso a Três Bar-
ras pela rodovia Transfalcônica.

O veículo, de Porto União, 
seguia no sentido Canoinhas-
-Mafra. Segundo a Polícia Rodo-
viária Federal (PRF), a carreta 
estava em baixa velocidade ao 
passar pelo trevo, justamente 
por causa da lombada eletrônica, 
mas a carga deslizou na carroce-
ria e o veículo tombou.

O motorista não teve feri-
mentos. Já o carona foi encami-
nhado ao Hospital Felix da Costa 
Gomes, de Três Barras.

Este é o terceiro tomba-
mento no trevo somente neste 
ano.

Em janeiro, um caminhão 
saiu da pista e tombou, espa-
lhando mais de 20 litros de 
hidróxido de sódio, produto 
corrosivo. Em abril, outra car-
reta, também carregada com 
madeira, tombou no trevo. O 
motorista não teve tempo para 
evitar o acidente. Ele viajava so-
zinho e não sofreu ferimentos.

ROTATÓRIA FECHADA
O trevo de acesso a Três Barras 
é um dos principais cenários de 
acidentes envolvendo, principal-
mente, caminhões. A rotatória 
fechada, logo após a descida – nos 
dois sentidos da pista, dificulta a 
visibilidade e a manutenção do 

Leia na página 18 
mais informações 
sobre o processo de 
privatização da BR-
280

+

corpo do veículo na pista.
Segundo o engenheiro da 

Superintendência do Depar-
tamento Nacional de Infraes-
trutura e Transporte (DNIT) 
em Mafra, Izaldo Carlos Kon-
dlatsch, há cerca de dez anos a 
rotatória era vazada, livre para 
quem seguia pela rodovia 280 – 
assim como no trevo principal 

de acesso a Irineópolis. Porém, 
com uma pressão da Prefeitu-
ra de Canoinhas à época, que 
achava fundamental modificar 
a rotatória, o DNIT fez a alte-
ração. “Não funcionou bem. A 
concepção dessa rotatória não é 
adequada para o local. O projeto 
original, com a rotatória vazada, 
era o ideal”, afirma.

O engenheiro explica que o 
Departamento tem um projeto 
de Contrato de Restauração 
e Manutenção (Crema) para 
refazer a rotatória, no modelo 

aberto. “O projeto está quase 
pronto. Mas como a rodovia pas-
sou essa semana para o pacote 
de concessões, acredito que o 
Governo Federal não vai querer 
investir no projeto e ele não será 
executado. A solução definitiva 
só virá depois de finalizado o 
processo das concessões, no 
final de 2016.” Até lá, o único 
jeito para evitar os acidentes 
é respeitar o limite de carga 
e de velocidade nas lombadas 
eletrônicas instaladas antes da 
rotatória.

www.jornalcorreiodonorte.com.br

Confira no site do jornal Correio do Norte 
mais fotos e o vídeo feito no local do acidente:
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Defesa Civil prevê enchente 
de pequenas proporções

Coordenador da Defesa Civil de Canoinhas afirma que ações preventivas são para diminuir os prejuízos

FÁBIO RODRIGUES

CANOINHAS

CHUVA

Uma frente fria em Santa Cata-
rina começa a provocar chuva 
em todo o Estado. A previsão 
da Epagri/Ciram e da Defesa 
Civil é de que, no Planalto 
Norte, o fim de semana tenha o 
acumulado de chuva esperado 
para todo o mês de junho, che-
gando a 60 mm até amanhã, 13.

Segundo o coordenador 
da Defesa Civil de Canoinhas, 
Nelson Reis, há possibilidade 
de uma enchente no município 
este ano, entre junho e julho, 

mas de menores proporções 
em relação a do ano passado.

Um ano depois da maior 
enchente desde 1983, o muni-
cípio de Canoinhas tem inves-
tido em ações preventivas, de 
acordo com Reis. Entre elas, 
estão a colocação de cerca de 
1 km de tubulação no bairro 
Campo d’Água Verde, instala-
ção de pluviômetros automá-
ticos, estação hidrológica nas 
margens do rio Canoinhas, 
construção de dez casas para 
realocar famílias que residiam 
em áreas alagadiças e a elabo-
ração do Plano de Contingência 

do Município.
Um das ações mais impor-

tantes, segundo o coordenador 
da Defesa Civil, e que ainda 
não saiu do papel, é o projeto 
de dragagem dos rios Água 
Verde e Canoinhas. “Acho que 
será uma das melhores ações 
para diminuir os prejuízos.”

Reis lembra que alagamen-
tos e enchentes ocorrem todos 
os anos e que, possivelmente, 
é problema sem solução defini-
tiva. “O que fazemos são ações 
para prevenir que os prejuízos 
sejam tão grandes, como acon-
teceu no ano passado”, afirma.

Enxurrada arrancou asfalto em Três Barras, em 2014

ARQUIVO
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Governo publica edital 
para estudos na BR-280

CHAMADA PÚBLICA

Trecho a ser concedido à iniciativa privada vai de Porto União a São Francisco do Sul

CANOINHAS

CANOINHAS TÊNIS CLUBE.
CNPJ: 79.376.711/0001 - 15 

ASSEMBLÉIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA EDITAL 

DE CONVOCAÇÃO 
 O CANOINHAS TÊNIS CLUBE, com sede em Canoinhas, Estado de 

Santa Catarina, CONVOCA por este edital seus associados patrimoniais 
para ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, que fará realizar-se 
em sua sede a rua Major Vieira, n°345 centro, no dia 22 de junho de 
2015, ás 19:00 horas em primeira convocação, com a presença  de 2/3 
de seus sócios, em dia com suas obrigações estatutárias e em segunda 
convocação, ás 19:30 horas, com qualquer número de sócios presentes, 
conforme preceitua os Estatutos Sociais vigentes, para tratar da seguinte 
ordem do dia:

- Apreciação e aprovação de contas 2013/2014.
- Alteração e aprovação do novo estatuto.
- Assuntos gerais de interesse do clube.
 

Canoinhas, 12 de junho de 2015.

Com o anúncio dos investi-
mentos da ordem de R$ 152,5 
bilhões em novas concessões 
de rodovias e ferrovias, da 
nova etapa do Programa de In-
vestimento em Logística pelo 
Governo Federal, o Ministério 
dos Transportes publicou, já 
na quarta-feira, 10, onze edi-
tais para chamamento público 
que autoriza empresas priva-
das a promoverem estudos 
técnicos e de viabilidade para 
execução de obras no modal 
rodoviário. Estes 11 novos 
projetos abrangem 4.371 km e 
somam R$ 31,2 bilhões, além 
de novos investimentos em 
concessões existentes (R$ 
15,3 bilhões). Um dos trechos 
é o da BR-280, entre Porto 
União e São Francisco do Sul. 
Os outros trechos destacados 
nos editais incluem estados 
do Nordeste (Bahia, Pernam-
buco, Paraíba, Alagoas), do 
Sudeste (São Paulo, Minas 
Gerais) ,  do Centro-oeste 
(Mato Grosso do Sul), do Sul 
(além de Santa Catarina, Pa-
raná e Rio Grande do Sul) e 

do Norte (Rondônia).
O edita l  prevê estudo 

para construção de terceiras 
faixas e até de localização 
das praças de pedágio na 280. 
Prevê, ainda, estudo sobre os 
pontos com maior número de 
acidentes e soluções que po-
dem reverter esses números.

Os estudos deverão con-
siderar, para a futura conces-
são, obras como inclusão de 
contornos e variantes e a ex-
clusão, modificação e inclusão 
de segmentos da malha viária 
adjacente, bem como o fracio-

namento dos trechos em mais 
de uma concessão. Cada uma 
dessas alterações deverá ser 
devidamente fundamentada e 
tecnicamente justificada.

As empresas interessadas 
deverão seguir os termos de 
referência que trazem o de-
talhamento das atividades a 
serem realizadas. O prazo para 
entrega dos requerimentos vai 
até o dia 10 de julho. 

GOVERNADOR 
COMEMORA
Em Santa Catarina, além dos 

307 quilômetros da BR-280, 
serão concedidos 455 km de 
trecho da BR-470 e da BR-
282, ligando a região agroin-
dustrial aos portos do Arco 
Sul; e 220 km da BR-101. “Es-
tamos muito otimistas, porque 
são melhorias fundamentais 
para o desenvolvimento eco-
nômico de Santa Catarina e 
também do Brasil. Passamos 
a contar com a agilidade que 
se espera da parceria com o 
setor privado”, disse o gover-
nador Raimundo Colombo, que 
participou do lançamento do 
programa em Brasília.

De acordo com o Governo 
Federal, a melhoria da infra-
estrutura da malha rodoviária, 
além do escoamento da pro-
dução agrícola e industrial, 
vai atender ao crescimento 
do número de automóveis, ca-
minhões, ônibus e utilitários 
que trafegam pelas estradas 
do país. A frota de veículos 
emplacados cresceu 185% 
entre 2001 e 2014.

No caso do escoamento de 
grãos, o crescimento da safra 
chegou a 139,8% entre 2001 
e 2014 e a previsão é de uma 
produção de 201 milhões de 
toneladas esse ano.

  

12 DE JUNHO
João Carlos Fezer

Danieli Marques dos santos
Patrick Dias de Lima

Rosemari Lima
Sergio Boreck

Josemar Veiga Santana
Igor Silveira

Sandra Mara Dalbo

13 DE JUNHO
Jaime Steilein Junior

Giseli Tananuska
Danieli Tchaika

Maria Laudeci dos Santos
Antonia Valderez Gaioni
Alison Duarte Cavalheiro

Edison Wiese
Cliceide Penkal

14 DE JUNHO
Antonio Cezar Damaso

Rosangela Raimann
Acácio Luis Spengler

Santina Goreti Pettres

15 DE JUNHO
Arilton Piloto

Amanda Veiga dos Santos
Irma Bleiqher Wish

Mara Lucia Schoroeder
Hilson Rosa

Allan Bruno Vieira
Marisa Brozoski Balvick

Guilherme Luis Alves

16 DE JUNHO
Antonio de Deus Bueno

Amadeu Pereira Coutinho
Janine Ribas Riske

Alfredo Paulo
Jessica Cardoso

Evaldo Baukat Filho
Ana Paula Czcowtwski

Marli Terezinha Fernandes 
Kryczyk

17 DE JUNHO
Zeni Terezinha de Lima Schissel

Aroldo Mews
Olinda Agudas

Simone Gochinski Padilha da 
Silva

Jesse de Freitas
Rodolfo Durau

Débora Josiane da Cruz

18 DE JUNHO
Mari Neide Alexandre

Djalma Borges de Souza
Nair Vieira Padilha

Olinda Kohler Benda
Vanderlei Salvadori

Antonio Bianeck

ANIVERSARIANTES

BINGO 
BENEFICENTE

AMIGOS DE LUIS 
CARLOS DE 

AGUIAR

Dia: 14/06/2015
Horário: 14 horas

Local: Pavilhão da Igreja 
Perpétuo Socorro

Bairro: Jardim Esperança

Concorra a:
- R$ 400

- 2 EDREDONS DE CASAL
- 1 COBERTOR

- 1 RELÓGIO - Entre outros 
prêmios.

Valor da cartela: R$ 1,00
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Regional dos 
Joguinhos Abertos 
acontece neste mês

FÁBIO RODRIGUES

TRÊS BARRAS

ETAPA LESTE-NORTE

Sede da etapa Leste-Norte, Três Barras também conta com o apoio do 
município de Canoinhas para receber mais de mil atletas

Entre 26 e 30 de junho, aconte-
cem em Três Barras os Jogui-
nhos Abertos de Santa Catarina, 
regional Leste-Norte. O evento 
deve reunir 22 municípios de 
Santa Catarina, com atletas de 
15 a 18 anos. A sede ainda terá 
o apoio de Canoinhas para rea-
lização de alguns jogos e para 
alojamento.

Em Três Barras, os jogos 
acontecem no Ginásio Ione 
Cyríaco de Souza, campo e 
ginásio da ADC Rigesa, campo 
do Centro de Instruções Ma-

rechal Hermes (CIMH), e, em 
Canoinhas, no Ginásio Sagrado 
Coração de Jesus e Estádio 
Municipal Benedito Therézio 
de Carvalho.

A competição traz cinco 
modalidades: vôlei, basquete, 
handebol, futsal e futebol de 
campo. A estimativa é que mais 
de mil atletas participem da 
etapa regional.

A abertura dos Jogos será 
no dia 26 de junho, às 20h, no 
Ginásio Ione Cyríaco, em Três 
Barras. O jogo de abertura será 
entre as equipes masculinas de 
futsal de Três Barras e Papan-
duva.

 “Este é mais um gran-
de evento do esporte apoiado 

pela Prefeitura de Três Barras. 
Contamos com o apoio de todos 
e já agradecemos o empenho 
da comissão organizadora que 
desde já tem se desdobrado 
para realizar um grande evento 
no município”, comentou o co-
ordenador geral dos Joguinhos, 
Eduardo Bishop.

De acordo com a assessoria 
de imprensa da Prefeitura de 
Três Barras, os atletas ficarão 
alojados nas escolas Guita Fe-
dermann, Colombo Machado 
Salles e General Osório. Já em 
Canoinhas, os alojamentos serão 
nas escolas João José de Souza 
Cabral, Sagrado Coração de Je-
sus, Almirante Barroso, Santa 
Cruz e Rodolfo Zipperer.

FUTEBOL

Campeonato do 
Interior define 
times para finais

No domingo, 7, o Campeonato 
do Interior de Futebol chegou 
às semifinais.
Na categoria aspirante, Univer-
so/Barcelona venceu de goleada 
o Cruzeiro, por 7 a 0.
Já o jogo entre Matonense e 
União São João empatou em 1 
a 1 e foi para os pênaltis, com 
vitória do Matonense.
Na categoria titular, Pinheiros 

venceu por 6 a 1 o time de Uni-
verso/Barcelona. União São João 
também se garantiu na final ao 
vencer o Grêmio por 4 a 3.
As finais acontecem no dia 21, 
no Estádio Municipal Ditão. Pela 
categoria aspirante, Matonense 
e Universo/Barcelona se enfren-
tam às 13h45 e, pela categoria ti-
tular, União São João e Pinheiros 
jogam às 15h45.
Os jogos para definição do 3º 
lugar acontecem pela manhã, às 
9h e às 10h30.

FÁBIO RODRIGUES

CANOINHAS

FUTSAL

Abertas inscrições 
para Campeonato

A Fundação Municipal de Esporte 
e Lazer (Fmel) promove o “Cam-
peonato Municipal de Futsal”, 
nas categorias livre e sub 18, para 
atletas que nasceram até 1998. 
As inscrições são gratuitas, sem 

taxa de arbitragem, e podem ser 
feitas até a realização do congres-
so técnico, que acontece no dia 
18, às 19h, no Estádio Municipal.
Os jogos acontecerão no Ginásio 
de Esportes Magno Victor Fuck, 
todas as terças e quintas-feiras, 
a partir das 19h.

CANOINHAS
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Rural

SAFRA deve ser 
maior que a de 2014

PRODUÇÃO

DA AGÊNCIA BRASIL

CANOINHAS

A safra de 2015 deve fechar com um total de 204,3 milhões 
de toneladas de cereais, leguminosas e oleaginosas

A safra nacional de cereais, le-
guminosas e oleaginosas, este 
ano, deve ser 5,9% maior do que 
a registrada em 2014. Segundo 
os dados do Levantamento Sis-
temático da Produção Agrícola, 
feito em maio pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), 2015 deve fechar com 
safra total de 204,3 milhões de 
toneladas.

O levantamento de maio esti-
ma uma safra 1,7% maior do que 
a pesquisa feita em abril, a qual 
previa uma produção de cereais, 
leguminosas e oleaginosas de 
201 milhões de toneladas para 
este ano. Em relação a 2014, são 
esperados crescimentos nas três 
principais lavouras: soja (11,4%), 
arroz (2,1%) e milho (0,4%).

Dos 26 produtos analisados 
pelo IBGE, 12 deverão ter cres-
cimento, entre eles, o café em 
grão – arábica (0,9%), o feijão em 
grão 1ª safra (4,2%), a mandioca 
(4,2%), a cevada em grão (22,1%) 
e o trigo em grão (18,9%).

Quatorze produtos devem 
encerrar 2015 com queda na 
produção, entre eles a cana-de-
-açúcar (1,5%), laranja (7%), o 
café em grão – canephora (16,9%) 
e o algodão herbáceo em caroço 
(7,6%).

A estimativa de maio tam-
bém prevê aumento de 2% na 
área a ser colhida este ano, em 
comparação com o ano anterior. 
A área da soja deve ser ampliada 
em 5,4% e a do milho, em 0,8%. 
O arroz deverá ter queda de 3,4%.

ESTOQUE
A capacidade de armazenagem 
agrícola instalada no Brasil ficou 
em 159,3 milhões de toneladas no 
segundo semestre de 2014, queda 
de 2,6% em relação ao semestre 
anterior. O dado está na Pesquisa 
de Estoques do IBGE, divulgada 
ontem, 11.

De acordo com o Instituto, a 
queda da capacidade de estoque 
agrícola deve-se a uma redução 
de 13,8% do número de estabe-
lecimentos ativos na rede arma-
zenadora do país. No segundo 
semestre do ano passado, havia 
7.927 estabelecimentos ativos 
(entre silos, armazéns graneleiros 

e armazéns convencionais ou 
infláveis).

Em 31 de dezembro de 2014, 
estavam estocados no país 25,5 
milhões de toneladas, sendo a 
maior parte milho (11,2 milhões), 
devido à grande colheita na se-
gunda safra do produto. Outro 
produto com volume estocado 
considerável naquela data era o 
trigo em grão (5,87 milhões).

Em relação a 31 de dezem-
bro de 2013, houve aumento de 
22,7% no estoque de trigo, 16,8% 
no de soja, 15,6% no de milho e 
0,6% no de arroz. O café teve uma 
queda de 9,7% em seus estoques 
de um ano para outro.

DIVULGAÇÃO

São esperados crescimentos na soja, arroz e milho

MANEJO DE BUVA 
RESISTENTE AO GLIFOSATO

A buva (Conyza spp.) é nativa da América do Sul, possui ciclo 
anual e capacidade de produzir grande quantidade de se-
mentes, que se dispersam com muita facilidade, sobretudo, 

pelo vento. Na última década, a infestação de buva em áreas culti-
vadas no Sul do Brasil aumentou expressivamente, em função da 
sua ampla adaptação ao sistema Plantio Direto. Adicionalmente, 
a maciça adoção da soja RR, resistente ao glifosato, fez com que 
aumentasse a frequência de aplicação desse produto, o que provo-
cou aumento na pressão de seleção de biótipos resistentes. Esse é 
um processo natural e previsível, que pode acontecer ao se utilizar 
continuadamente o mesmo herbicida na mesma área. No Brasil, o 
primeiro caso de resistência de buva ao glifosato foi registrado em 
2005. Atualmente, há biótipos de buva resistentes a esse herbicida 
em vastas áreas nas regiões Sul, Sudeste e Centro Oeste do país, 
ocasionando prejuízos em várias culturas, principalmente a soja.

A buva germina no outono e inverno e encerra o ciclo no 
verão. A ausência de cultivos nas áreas agrícolas nesse período e 
o pastejo excessivo das forrageiras de inverno resultam em baixa 
cobertura do solo nessa época, redundando no aumento da popu-
lação dessa espécie. Nessas circunstâncias, é difícil alcançar alta 
porcentagem de controle na dessecação em pré-semeadura das 
culturas de verão, uma vez que há elevada população de plantas 
em estágio avançado de desenvolvimento. Quanto maior o tama-
nho das plantas de buva, maior é a dificuldade de controle, pois 
a absorção e a translocação do herbicida é dificultada e há maior 
quantidade de reservas na planta. Ou seja, um ponto-chave para 
obter controle satisfatório de buva é matar as plantas quando ainda 
se encontram em estágios iniciais de desenvolvimento – plantas 
com menos de 10 cm de altura. Isso ocorre no período de outono/
inverno. Deixar para controlar a buva somente no momento de 
implantação das culturas de verão é um fator complicador, que 
reduz a eficiência e aumenta o custo de controle, e pode levar a 
perdas de produtividade nas culturas.

No mercado, há vários produtos que apresentam adequado 
controle de buva resistente ao glifosato, como, por exemplo, 2,4-
D, clorimuron ethyl, diclosulan, flumioxazin, paraquat e amônio 
glufosinato para uso em dessecações e o metsulfuron ethyl para 
uso no controle em pós-emergência do trigo. No entanto, é ne-
cessário enfatizar sobre a correta utilização desses produtos. Buva 
não se controla com uma única aplicação ou um único herbicida. 
Daí a importância do agricultor discutir com a assistência técnica 
a melhor estratégia para a sua propriedade. Outro ponto a se con-
siderar é que esses produtos devem ser integrados com práticas 
culturais adequadas, como o cultivo do trigo ou outro cereal no 
inverno e o manejo das pastagens, não permitindo que o gado as 
consuma totalmente, deixando o solo descoberto. A buva é uma 
planta de entressafra de verão e deve ser totalmente controlada 
antes da semeadura da soja, pois não há um produto que ofereça 
adequado controle após a emergência da cultura.

Alvadi Antonio Balbinot Junior e Dionísio Luiz Pisa Gazziero
Eng. Agr., Dr., Pesquisadores da Embrapa Soja.

Esta coluna é de responsabilidade da 
Epagri - Estação Experimental de Canoinhas

Campo 
& Lavoura
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Construindo parcerias, 
gerando resultados!

Empresa que acaba de ser inaugurada em Canoinhas é extensão da AgroCanoinhas

Um almoço para clientes e amigos 
marcou no sábado, 6, a inauguração 
da Agrícola Canoinhas. Situada 

na rua 12 de Setembro, no prédio da ex-
tinta Nova Vídeo Locadora, a loja é uma 
evolução da AgroCanoinhas, que atua desde 
1993 contribuindo com o desenvolvimento 
regional.

A Agrícola Canoinhas, explica Ivonei 
Roque Farinella, o Nei, é mais uma aposta 
do Grupo Farinella na região. Com o novo 
empreendimento, o grupo que tem unida-
des em Irani, Pato Branco e Porto União, 
quer focar em servir o homem do campo. 
“Temos um conceito diferenciado. Quere-
mos atender o agricultor não só fornecendo 
insumos, mas acompanhando o produtor do 
plantio até a colheita”, destaca Farinella.

A Agrícola Canoinhas dispõe de um 
time de engenheiros agrônomos e técnicos 
agrícolas que irá prestar assistência aos 
clientes da loja. Realçando a ideia de oti-
mização, a Agrícola Canoinhas se aliou a 
11 marcas de grande conceito no mercado, 
como Ubyfol, LG, TMF, BBS, Agroceres 
Multimix, Turfa Fértil, Turbosolo, Matsuda, 
Buffalo, Fockink e Dipil, visando fornecer 
a seus clientes o que há de mais eficaz em 
soluções para o campo. Essas empresas 
darão, inclusive, suporte laboratorial aos 
produtores. 

Farinella explica que a Agrícola Ca-
noinhas não se limitará a vender insumos, 
mas, também, pretende comprar parte da 
produção de seus clientes. Os planos, por si-
nal, vão além. “Sai muito milho e soja daqui 
sem agregação de valor, sendo que temos 
condições de processar esses produtos, pois 
o grupo acaba de implantar em Porto União 
uma moderna fábrica de ração”, explica. 

Frisando a palavra confiabilidade, Nei 
Farinella ressalta a tradição da marca Agro-
Canoinhas para convidar os produtores ru-
rais a conhecerem a Agrícola Canoinhas. 
“Queremos fortalecer os laços antigos e 
criar novos laços com quem, como nós, 
quer ver o agricultor lucrando mais e vi-
vendo melhor. Queremos ser parceiros para 
desenvolver e crescer”, conclui Farinella.

PARCEIROS PARA O SUCESSO:
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Ligue e anuncie: 

3622-1571CLASSIFICADOS Envie também pelo e-mail: 
jornalcorreiodonorte@

hotmail.com

OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES

Apartamento com apro-
ximadamente 63,55 m² 
contendo 3 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, 
lavanderia, garagem e 
sacada. Rua André Pan-
gratz nº 102 – Centro. 
Valor: R$ 160.000,00. 

Casa de alvenaria com 
161,35 m² e terreno com 
600,00 m² contendo 3 
quartos, sala, copa, co-
zinha, 2 banheiros, chur-
rasqueira e garagem. 

Rua Ernesto Koch nº 430 
– Alto das Palmeiras. 
Valor: R$ 200.000,00.

Casa  de  a lvenar ia 
com aproximadamen-
te 220,00 m² e terreno 
com 341,25 m² conten-
do 3 quartos, 1 suíte, 
sala, cozinha, banheiro, 
lavanderia, despensa, 
churrasqueira e  gara-
gem. Rua Bernardo Ol-
sen – Centro. 
Valor: R$ 475.000,00.

Terreno urbano com 
a p r o x i m a d a m e n t e 
450,00 m².Rua Agri-
mensor Genival Stelzner 
– Alto da Tijuca. 
Valor: R$ 60.000,00.

Á r e a  r u r a l  c o m 
152.020,25 m² conten-
do uma casa de alvena-
ria em construção com 
45,00 m², 2 tanques, 
pasto, toda cercada. Lo-
calizada em Taquaral 
Monte Castelo. 
Valor: R$ 250.000,00.

LOCAÇÃO DE CAMA ELÁSTICA – Fone: 
8432-1576 / 9664-2686 ou 8428-
6736, falar c/ Carlos ou Luciane.

TUPPERWARE - Ligue para 3622-7012 
e fale com Domicella Brehmer. “Dou-
torzinho”, só o legítimo. Rua Benjamin 
Constant, 249.

Imóveis
CASAS - VENDA

ALUGUÉIS

Diversos

IMÓVEL COMERCIAL

LOTES/TERRENOS

Serviços

APARTAMENTOS

ÁGUA VERDE / VILA MILITAR – Terre-
no com casa em construção, com 550 
m² e casa de 8x6 m². Valor a combinar. 
Fone: 9734-7722.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Vende-se 
apartamento quadra/mar em Balne-
ário Camboriú com 2 quartos, 1 suíte 
e sacada com churrasqueira. Valor: R$ 
320 mil. Fone: (47) 9750-8016.

CASA DE MADEIRA PARA RETIRAR 
DO LOCAL – Fone: 3622-4970, após 
as 15h.

LOJA COMPLETA – Com ótima clien-
tela e estoque completo, com roupas 
e variedades. Aceita-se propostas. 
Fone: 3622-8030 / 9724-9435 ou 
8897-7976.

CRISTO REI – Casa mista de 86 m² ter-
reno com 480 m², na rua Álvaro Soares 
Machado, 1171. Fone: 9636-4197 ou 
3622-5951.

Animais

CENTRO - Vendo ou troco casa em 
alvenaria na rua Joaquim de Paula 
Vieira, 1455, com 3 quartos, banheiro, 
sala, cozinha e área de serviço. Valor: 
R$ 180 mil. Aceito troca por casa de 
mesmo valor em Barra Velha, Piçarras 
ou Penha, próxima ao mar. Fone : 
3627-2587, falar com Rose ou Cláudio.

2 VIOLÕES EM ESTADO DE NOVO – 
Valor a combinar. Fone: 47 9994-3078.

CENTRO DE CANOINHAS – Casa na 
rua Coronel Albuquerque nº 309, em 
frente ao Posto Shell. Valor: R$ 480 
mil. Fone: 8833-5460.

BOA VISTA - Casa de alvenaria com 
70m², com 3 quartos, 2 salas, 2 ba-
nheiros, lavanderia e cozinha. Valor: 
R$ 200 mil. Fone: (47) 3276-0996.

TERRENO EM MARCÍLIO DIAS - Com 
1,3mil m², frente asfalto na Av. Wen-
delin Metzger. Valor: 37 mil. Fone: 47 
8433-6600.

SALA COMERCIAL - Com 50 m², no 
bairro Jardim Esperança. Valor: R$ 
500, com luz e água. Fone: 47 9994-
3078.

CASA EM MARCÍLIO DIAS - Casa nova, 
mista, com 2 quartos, sala, cozinha 
e banheiro. Fone: 8905-6454 ou 
9277-6231.

CASA EM MARCÍLIO DIAS - Casa de 
alvenaria com 3 quartos, sala, cozi-
nha e banheiro. Fone: 8905-6454 ou 
9277-6231.

KITNET NO CENTRO – Com 1 quarto, 
cozinha, banheiro, lavanderia e garagem 
para moto, localizada na rua 3 de maio, 
971. Valor: R$ 350, com água, luz e 
internet. Fone: 9222-9859.

VENDO UM TERRENO EM RIO CLARO/
MAJOR VIEIRA - Com 1 alqueire e meio 
+ 5 mil árvores de pinus de 9 anos. Valor 
do terreno completo R$ 94 mil,  aceito 
carro ou caminhonete no negócio. fone: 
(47) 9656-1856 (tim), falar c/ Pedro.

VENDE-SE CAMA ELÁSTICA – Grande, 
com 4,27 m. Valor: R$ 700. Fone: 8428-
6736 / 8432-1576 ou 9664-2686.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Aparta-
mento com 110m², com 2 quartos, 
sala ampla, 2 banheiros, sacada com 
churrasqueira, 2 ares-condicionados, 
2 vagas de garagem de fácil acesso. 
Situado a rua 2450, Edifício Lause-
anne. Valor: R$ 550 mil. Fone: (47) 
9975-1799.

SÃO BENTO DO SUL - Casa mista com 
70m² em São Bento, no bairro Serra 
Alta. Valor: R$ 35 mil. Aceita-se carro 
até R$ 8,5 mil. Fone: 9663-1932, falar 
com Anderson.

ÓTIMA CASA EM MAJOR VIEIRA - Rua 
Argemiro Borges, Centro. Valor a tra-
tar. Fone: 47 3622-6974, falar c/ Zilda.

ENCRUZILHADA – Terreno rural com 
12,100 m², próprio para chácara, com 
mata nativa a 10 km de Canoinhas. 
Valor: R$ 70 mil. Fone: 3622-0188.

INDUSTRIAL II – Terreno com 450 m², 
localizado no loteamento Dona Adelai-
de, livre de enchente. Fone: 3622-8435 
ou 8485-0750.

TERRENO NO CENTRO DE IRINEÓPO-
LIS - Terreno de 432 m², ao lado do 
supermercado Turkot, Av. 22 de Julho, 
Centro. Interessados podem procurar 
a diretoria do Sindicato dos Trabalha-
dores Rurais. Fone: (47) 3625-1106.

CORTE DE ÁRVORE OU PODA – Roça-
da de lotes. Fone 3622-5679, falar c/ 
Edson ou 3622-3327, falar c/ Silvano.

CAMPO D’ ÁGUA VERDE – Casa nova 
com 81 m², na rua Otávio Ferreira 
da Silva. Valor: R$ 135 mil. Fone: 
9959-8523.

INDUSTRIAL 1 - Casa mista com ter-
reno medindo 787m², na rua  Matilde 
Fuck, nº 90, próximo ao Fricasa. Valor: 
R$ 130 mil. Fone: 8901-6934.

TRÊS BARRAS – Terreno com 7 mil 
m², na Rod. Otávio Tabalipa, a 1 km 
do posto BR. Aceita proposta. Fone: 
3623-0456 ou 8810-6607. VENDO - 2000 telhas romanas usadas, 

1 porta de madeira para garagem com 
vidros usada, 2 portas de madeira 
tamanho padrão usada, todos em bom 
estado. Fone: 3624-1972 e 8426-4787.

LOCAÇÃO DE CAMA ELÁSTICA - Pai-
néis para festa infantil, Princesa Sofia, 
Peppa Pig, Rapunzel Enrolados, Quick 
Buttowski. Fones: 3622-8299 / 8496-
1280 ou 8901-5107.

SALTO D’ÁGUA VERDE – Próximo à 
igreja, com 9 mil m². Ótimo para chá-
cara. Fone: 9914-3910 ou 9285-0297.

TORNO IMOR 420 - Valor: R$ 9 mil. 
Fone: (47) 3623-0080 ou (47) 8844-
6413.

VENDE-SE TERRA PARA ATERRO E 
FUNDAÇÃO DE CONSTRUÇÃO. Fone: 
3622-4321.

BOA VISTA - Vendo terreno com 509 m², 
com construção iniciada sobre o terre-
no, com projeto aprovado e registrado 
na Prefeitura. Documentação toda em 
dia. Valor:  R$ 120 mil. Aceito veículo de 
até R$ 30 mil no negócio. Contato pelos 
telefones: 9903-0200, 9906-7840 ou 
3622-6089 (final de semana).

SOSSÊGO - Sobrados novos próximo 
ao Centro com 92 m², com 2 quartos, 
sala e cozinha, banheiro, churrasquei-
ra e garagem. A partir de R$ 179 mil. 
Fone: 9686-5432.

JARDIM ESPERANÇA - Sobrados novos 
com 71m², 2 quartos, sala, cozinha, 
churrasqueira, banheiro e garagem. A 
partir de R$ 155 mil. Fone: 9686-5432.

EXCELENTE TERRENO BR-280 – Com 
2,5 mil metros, de frente para a BR-
280, próximo à Quantum. Ótimo para 
comércio. Valor: R$ 280 mil. Fone: 
9686-5432.

BELA VISTA DO TOLDO - Área rural 
com 10,5 alqueires. Fone: 8853-6762 
ou 8892-8967.

GRANDE OPORTUNIDADE - Lote 
de 3,6 mil m², na localidade de 
Felipe Schimidt, com tanque, casa e 
barracão. Valor: R$ 80 mil. Fone: 47 
9106-9184.

LOTES/BAIRRO PIEDADE - Localizado 
na rua Mathias Muller, medindo 350 
m², próximo ao campo Estrela Azul. 
Valor: R$ 25 mil. Fone: 8450-9427.

VENDE-SE LOTES PRÓXIMO DO CAM-
PO ESTRELA AZUL  - Com 350 m²,  na 
rua Pedro Grosskopf, bairro Piedade,  
em Canoinhas. Valor R$ 25 mil. Fone: 
8450-9427.

CRISTO REI – Casa de madeira com 
terreno medindo 300 m². Valor: R$ 30 
mil. Aceita-se proposta. Fone: 8806-
0207 ou 3622-3075, falar com Patrícia.

EDIFÍCIO SANTOS DUMONT - Em fase 
final de construção, na Av. Duque de 
Caxias, s/n, apartamento 402, área 
135,0412 m². Fone: 9154-4413, falar 
c/ Celso ou 3622-8774.

ALTO DAS PALMEIRAS - Casa de alve-
naria com 130 m², com 3 quartos, sala, 
cozinha, banheiro, lavanderia e abrigo 
para veículo. Situada na rua João Mul-
ler n° 367.  Valor: R$ 160 mil. Fone:  (47) 
9785-8109 ou (47) 9625-2627.

VENDE-SE LANCHONETE - Ótima 
localização no Centro de Canoinhas, 
situada na rua Coronel Albuquerque 
nº 936. Aceita-se carro ou moto no 
negócio de menor valor. Fone: 8857-
5809 ou 8893-9394.

EXCELENTE TERRENO EM PALMI-
TAL - Com  67.976 m², documentado, 
sendo 80% terra de planta, área pla-
na. Localizado em Palmital, contendo 
uma casa de madeira, 2 estufas, uma 
LL outra convencional, barracão, 
tanque, luz (trifásica). Valor: R$ 265 
mil, ótimo acesso, a 2 km da SC-477. 
Fone: 9936-7628 a partir das 18h30.

ÁGUA VERDE - Terreno próximo ao 
antigo Campo do Sonda com 300 m², 
com água  e luz. Valor: R$ 45 mil. Fone: 
8831-9080.

LOCALIDADE DE CACHOEIRA – Terreno 
para chácara, com água e luz elétrica, 
medindo 6 mil m², localizado a 12 
quilômetros do Centro. Valor: R$ 20 
mil. Fone: 9166-6467 ou 9250-6591.

CAMPO D´ÁGUA VERDE - Lote próximo 
a Funerária Mão Amiga, a 300 m da Av. 
Expedicionários, lote murado, faltando 
somente grade na frente, documenta-
ção toda em dia. Valor: R$ 63 mil, aceito 
carro no negócio ou apartamento maior. 
Valor: R$ 3624-2763 ou 8407-4724.

TRÊS BARRAS - Casa de imbuia com 110 
m², com 3 quartos, sala, copa, cozinha, 
banheiro e uma garagem grande, na Av. 
Abraão Mussi 900. Valor: R$ 50 mil. Fone: 
(41) 3032-1021 ou (41) 9630-9525.

CARRINHO DE BEBÊ - Cor verde, 
marca Galzerano. Valor: R$ 100. Fone: 
9159-8214.

TRABALHAMOS COM BANHO E TOSA 
– Tosa higiênica, para cuidar de seu me-
lhor amiguinho, buscamos a domicílio. 
Fone: 47 9676-9449 falar c/ Thais ou 47 
9601-0034 falar c/ Rafaela.

MAJOR VIEIRA – Vende-se ou troca-se 
casa de alvenaria com 130 m², na SC-
477, no Salto de Canoinhas.Troca-se 
por casa em Canoinhas. Valor: R$ 150 
mil. Fone: 9711-0938, falar c/ Rute.

ALTO DAS PALMEIRAS – Terreno 
urbano com 600 m², na rua Antonio 
Salomon, próximo mercado Figura. 
Valor: R$ 160 mil. Fone: 9186-9213.

ITAPOÁ – terreno com 300m². Fone: 
3622-6986 ou 8824-5298.

KITNET – Na rua  Bernardo Olsen, 682, 
próximo a UnC. Fone: 3624-0358, falar 
c/ Darilda.

JARDIM ESPERANÇA – Casa na rua 
Basilio Humenhuk, 1596. Vende-se ou 
troca-se por casa em Canoinhas ou Rio 
Negrinho. Fone: 9764-8447.

TERRENO RURAL NA LOCALIDADE DE 
LARANJEIRA - CANOINHAS  - Terreno 
com 1 alqueire e meio. Valor: R$ 60 
mil. Fone: 8833-5460.

VENDE-SE CAVALO E 2 ÉGUAS - Raça 
Apalooza, mansos. Fone: 9966-5150.

DECORAÇÃO DE FESTAS – Locação 
de brinquedos. Fone: 3622-8435 ou 
8485-0750.

VENDE-SE 700 TELHAS ROMANAS DE 
1ª – Valor: R$ 500. Fone: 9189-4500. 

APARTAMENTO EM CURITIBA – Com 
73m², semi mobiliado, ao lado do 
shopping Curitiba. Fone: (41) 9910-
9519 ou (41) 8432-0670.

ÁREA AO LADO DA SEDE DA CELESC – 
Para criação de cavalos e plantio. Fone: 
(41) 9910-9519 ou (41) 8432-0670.

IRINEÓPOLIS – Lote com casa mista, 
ótimo ponto para comércio, no inte-
rior de Irineópolis. Fone: 9129-9573.

VENDO CAVALO DA RAÇA - Apaloosa 
excelente para rodeio e cavalgada. 
Fone: 9966-5150.

VENDE-SE LENHA DE EUCALIPTO – 
Falar com Fabiano. Fone: 3622-3095.

VENDE-SE FILHOTES DE CACHORRO 
DA RAÇA BOXER – Vacinados. Valor: 
R$ 150. Fone:  (47) 9942-4318 / (47) 
9903-1787.

MARCÍLIO DIAS - Casa para retirar do 
local. Fone: 9168-9223.

COMUNICADO
Publicação de classificados 

será aceita somente até às 18 
horas de terça-feira. 
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CAMINHÃO MERCEDES ANO 88 TRU-
CK – Baú 11 metros. Fone: 9634-4936.

Veículos

CARROS
MOTOS DIVERSOSCAMINHÃO/TRATOR

CAMINHÃO MUNCK FORD CARGO 
2422 E 2007 MUNCK MASAL 30.000 
/ ANO 2011 - Valor: R$ 180 mil. Fone: 
(47) 3623-0080 ou (47)8844-6413.

WALMET 68 ANO 83 – Em ótimo estado 
de conservação. Valor: R$ 20 mil. Fone: 
9644-7729.

COLHEITADEIRA MASSEY FERGUS-
SON - Ano de fabricação 1986, cabine 
reformada, com plataforma de milho 
4 linhas. Valor R$ 80 mil. Aceita-se 
contraproposta. Fone: (47) 9220-8410, 
9267-1333 ou 8875-9071 (Irineópolis).

PUNTO 2009 1.8 HLX – Cor preta, com 
59.500 km, completo, único dono. 
Valor: R$ 27 mil. Fone: 47 9102-8751.

TRATOR VALMET ANO 83 – Ótimo 
estado de conservação, revisado. 
Valor a combinar. Fone: 47 9644-
7729 ou 9114-6193

CAMINHÃO MERCEDES BAÚ 608 ANO 
81 – Excelente estado, todo original. 
Valor: R$ 31,5 mil. Fone: 47 3653-2677 
ou 47 9243-1514.TRATOR VALMET 68 - Ano 83, ótimo 

estado de conservação. Valor: R$ 21 
mil. Fone: 9644-7729 ou 9114-6193.

FIAT UNO MILLE EX - Ano 1998/1999, 
janelas automáticas, 4 portas, cinza, em 
perfeito estado de conservação. Valor: 
R$ 7,5 mil. Fone: 9656-1856, com Pedro.

FIAT PALIO CELEBRATION - Ano 
2006/2007, cor branca. Fone: 9621-
3953.

CG 150 TITAN - Com partida elétrica. 
Valor: R$ 3,2 mil. Fone: 3624-1578.

COROLLA FIELDER 2006 COMPLETO - 
Cor preto. Valor: R$ 27 mil. Fone (47) 
9123-7678.

SUZUKI 125 ANO 2011 – Cor preto, 
partida elétrica. Fone: 8426-6079.

PASSAT ALEMÃO ANO 96 - Em perfeito 
estado, completo com banco de couro, 
roda 15 liga leve. Fone: 3623-1563 ou 
9215-0019.

SIENA 2014 – Com 11 mil km, cor verme-
lho. Valor: R$ 28,1 mil. Fone: 3622-6742.

SAVEIRO ANO 2013 1.6 COMPLETA 
- Valor de tabela. Fone: 8843-1025.

CAMINHÃO MB 1118 TOCO – Va-
lor: R$ 65 mil. Fone: 8849-8013 ou 
3622-2578.

MOTOR RABETA PARA BARCO 5,5 
HP – Marca Branco, novo. Valor: R$ 1 
mil. Fone: 3622-7622.

FORD KA FLEX ANO 2009 - Cor prata. 
Entrada de 8 mil + parcelas de 490, 
(pago 6 parcelas). Fone: 3623-4022 
ou 9634-5894.

FUSCA 1500 ANO 78 - Cor bordô, 4 
pneus novos. Valor a combinar. Fone: 
8479-8938, falar c/ Antônio.

HONDA TWISTER CBX 250 ANO 2006 
– Valor: R$ 5,5 mil, aceito R$ 3 mil em 
dinheiro e R$ 2,5 mil em materiais de 
construção. Fone: 47 9204-7295 ou 47 
3622-7172, falar c/ Antonio.

SUZUKI BANDIT 650 S ANO 2006 - Cor 
vermelha, com 22 mil km, escapa-
mento esportivo, proteção no motor, 
chave reserva e manual. Pneus novos. 
Em ótimo estado de conservação e 
com as revisões em dia. Valor: R$ 
17 mil. Fone: 47 8819-3959, falar c/ 
Jeferson. 

VENDO 2 CELTAS -  Em ótimo estado 
de conservação. Valor de ocasião: Cel-
ta 2009, por R$ 13,9 mil e Celta 2001, 
por R$ 10,5 mil. Fone: 9975-1799.

FIESTA STREET ANO 2005 - 4 portas, 
completo. Valor: R$ 11,6 mil. Fone: 
8852-8040.

MOTO SUZUKI DR 350.SE ANO 1995 
-  Valor: R$ 6,5 mil. Fone: (47) 3623-
0080 ou (47)8844-6413.

BITREM TRANSTORA FACHINI 6 PI-
LHAS / ANO 1998 - Valor: R$ 78 mil. 
Fone: (47) 3623-0080 ou (47)8844-
6413.

SIENA FLEX 2014 – Com 11 mil km. 
Valor: R$ 28,1 mil. Fone: 3622-6742.

CORSA HATCH 2011 – Com 39 mil km. 
Vende-se ou troca-se por carro de maior 
ou menor valor. Fone: 9633-8286.

PALIO 2000 – Impecável. Valor: R$ 10,5 
mil. Fone: 9682-0164.

YBR 2008 – Valor: R$ 2,9 mil. Fone: 
9723-6953 ou 9252-7108, falar c/ 
Márcio.

HONDA FAN 125 ANO 2010 – cor pre-
ta, em ótimo estado. Valor: R$ 3,8 mil. 
Fone: 47 9778-7123, falar c/ César.

SAVEIRO CLI 1.6 ANO 98 - Ótimo esta-
do. Valor R$ 12,8 mil, aceita-se moto 
de menor valor. Fone: 9634-5894 ou 
3623-4022, falar c/ Dilma.

MÁQUINA DE PRÉ-LIMPEZA DE 
GRÃOS - Fone: 47 9181-8424.

BROZ 2011 - Cor preta, baixa quilo-
metragem. Valor de tabela, pode se 
financiada. Fone: 8479-8938, falar c/ 
Antônio.

CARROÇA DE PNEU – Valor: R$ 650. 
Fone: 3623-0889.

LONIL 9X4 PARA CAMINHÃO TRUCK 
– Valor a combinar. Fone: 3624-0532.

FIAT PALIO CELEBRATION ANO 
2006/2007 - Cor branca. Fone: (47) 
9621-3953.

CORSA SEDAN ANO 2002 – Baixa 
quilometragem, rodas de liga leve, cor 
prata, em excelente estado. Valor: R$ 
12,5 mil. Fone: 9604-1802.

FUSCA ANO 79 – Valor: R$ 3,5 mil. 
Fone: 9935-0392.

VENDE-SE OU TROCA-SE UNO ANO 
2004 – 2 portas. Valor: R$ 9,9 mil. Fone: 
9272-2696/8440-4618 ou 9933-8054.

LOGAN 2015 – Preto, ar cond., dir. hi-
dráulica, alarme e travas elétricas, freio 
ABS. Fone: 3622-6986 ou 8824-5298.

AGILE LT ANO 2013 – Cor preto, com 
43 mil km. Valor: R$ 32 mil, preço 
abaixo da tabela. Fone: 8851-4646.

VEÍCULO - RURAL ANO 68  - Toda 
original em bom estado. Valor: R$ 17 
mil. Fone: 8833-5460.

TRATOR MASSEY FERGUSON, ano 
2001 com 2000 horas, direção hidráu-
lica. Fone: 8853-6762 ou 8892-8967. 

PALIO ANO 2010 – Completo, com 
43 mil km. Fone: 3623-1082 ou 
9918-2964.

CG 150 KS ANO 2005 – Valor: R$ 3,3 
mil. Fone: 3622-8435 ou 9959-5861.

PEUGEOT 308 ALLURE ANO 2013 - 
2.0 Flex, 16V, 5p Mec. Valor Fipe: R$ 
43,326 mil, vendo por R$ 41 mil. Não 
aceito troca. Whats: 49 8820-2556. 
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DIA DOS NAMORADOS

“Cada dia maior. É assim o nosso amor. 
Muito grande, forte em cada momento. 
Eu e você para todo o sempre.” Inez e 

Gil.
“Nosso amor é super. Supera tudo e 
nesse tudo, nós dois.” Alex e Thais.

“Wilson! Eu tenho tanto pra te falar, 
mas com palavras não sei dizer. Como 
é grande o meu amor, por você.” Beijos 
de sua eterna namorada, Sônia.

“Uma grande pessoa é aquela que faz nascer 
dentro da gente um grande sentimento. Para-
béns pelo nosso dia.” De quem te ama, Bruna.

No domingo, 14, Jeffe completa idade nova. “Meu amor, não teria 
presente mais especial do que você para Deus colocar ao meu lado. Eu 
te amo muito, minha vida, minha paixão, meu tudo. Feliz aniversário 
e também feliz Dia dos Namorados!” Sua esposa que te ama, Léia.

Quem completou 11 anos de 
idade no dia 10 foi  Vilson 
Eduardo Hatschbach. “Que Deus 
ilumine seus caminhos! Deseja-
mos muita paz, saúde e muitas 
alegrias.” De seus pais Wilson e 
Eliete e de sua irmã Bruna.

Paulo R. Tavares vai estar de aniversario no dia 15. “Parabéns! Que 
Deus ilumine todos os dias da sua vida. Felicidades!” Com carinho, 
de sua esposa Waldemira.

Matheus Renan Iancoski fez niver 
no dia 4. Quem parabeniza são 
seus avós Waldemar e Marlene e 
seus pais Allan e Jocastra. “Que 
Deus esteja sempre presente em 
seu caminho!”

Alcides Adriano de Oliveira esteve de aniversário no dia 4. “Que você 
continue sendo iluminado por Deus, que sejas sempre alegre e presente 
em minha vida. Te amo!” Sua esposa Grasielli.

Parabéns para a gatinha Maria 
Eduarda que completou seu pri-
meiro aninho! Felicidades e um 
grande beijo de sua família!

Completou idade nova no dia 1º 
de junho, Luiz Ideraldo Bellotto. 
“Que Deus sempre guie seus pas-
sos e te abençoe.” Abraços de seus 
pais, Luiz Paulo e Roselete, de sua 
irmã Rosangela e seus sobrinhos 
Micaele e Cassiano. Parabéns!

Dia 8, Cristina Vieira Mayer completou 
mais um aniversário. “Que você seja 

sempre essa pessoa sorridente e que Deus 
sempre esteja ao seu lado te abençoando.” 

São os votos de seu esposo Osni, suas fi-
lhas Gabrielly, Nicoly e Isabelly, seu irmão 

Cleiton, cunhada Rosangela e afilhados 
Micaele e Cassiano. Parabéns!

“Luciano, você é o cara! Todos aqui 
te amamos!”  Super niver neste dia 
14, de seu sogro Gil, sogra Inêz, 
Gabi, Rafael, Thais, Alex, Rose, seu 
sobrinho Kenzo e seu amor Rafaela 
que te ama muito.

Quem esteve de aniversário na 
terça-feira, 9, foi o garotinho Ju-
lio Cesar Ferrari Vieira. “Parabéns 
pelos 5 aninhos!” Votos de felici-
dades de todos os seus familiares.
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FESTA JUNINA DA FAMÍLIA KRICZINSKI

No dia 6, foi realizada a 8ª Festa Junina da família Kriczinski. 
Teve muita diversão com pescaria, dança da quadrilha e casamento caipira.

“Desejamos ao nosso amado pai, avô 
e marido, Edson Wiese, um feliz ani-
versário, amanhã, 13. Que o senhor 
continue firme e que continue tendo 
esse coração grande e puro. Que Deus 
te abençoe sempre!” São os votos de sua 
esposa Laurici, netos Maiza, Mellanie, 
Juninho e Gabriel, genro Marcio Pereira 
e filha Sônia. “Felicidades! Te amamos 
muito, vô Alemão.”

ALLES GUTE ZUM 
GEBURTSTAG!

“Há um anjinho lindo em nossas 
vidas, que nos traz alegria e 
felicidade a cada dia que passa, 
e que nesta segunda-feira, 8, 
completou 3 aninhos de vida. É 
um grande presente Deus, um 
tesouro precioso na vida de to-
dos nós, familiares. Que Deus te 
abençoe sempre, nosso pequeno 
Nathan. Nós te amamos mui-
to...” De sua avó Luiza e de seus 
pais Jéssica e Jonathan.

“Parabéns, Daniele Marques dos 
Santos, pelo seu aniversário hoje. 
É com muita alegria que comemo-
ramos ao seu lado mais um ano 
de vida.” Beijos de seus pais Luiz 

e Roseli e irmão Sidnei.

Dia 10 foi um dia muito especial 
para Loizete Nepomuceno, que 
completou suas 39 primaveras. 
“Pedimos que Deus lhe conceda 
muitos anos de vida, cheios de 
paz, alegrias, saúde e felicidades 
para a futura vovó. São os votos 
de seus pais, irmãos, cunhados, 4 
filhas, esposo, sobrinhos, primos, 
avô Osório e genro Alex.

BODAS DE MADEIRA

Carolina Stachechen Schawech 
estará de parabéns no dia 17. 
“Que Deus a cubra de bênçãos e a 
proteja sempre. Felicidades!” São 
os desejos de sua mana Eduarda, 
mãe Eliza, pai Luis e demais 
familiares. “Parabéns, querida!”

“André! Hoje, 12, comemoramos 
a data que mudaria por completo 
nossas vidas. Completamos 5 anos 
de casados e 10 anos de convivên-
cia. Uma união perfeita, repleta de 
cumplicidade, carinho e amor.Que 
assim permaneça! Te amo!” Larissa.
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FERNANDO TOKARSKI 

Outros tempos

No próximo domingo, 14 de junho, serão comemorados os 103 anos de criação da 
paróquia de Canoinhas, desmembrada da de Curitibanos através de decreto do bispo 
de Florianópolis, dom João Becker. Igual esta, são raras as imagens da primeira 
igreja e matriz de Canoinhas, que teve como primeiro administrador e pároco o padre 
alemão frei Menandro Kamps, que na paróquia permaneceu até 1º de abril de 1923. 

PUBLICADO EM 5 DE JUNHO DE 1965

Há 50 anos
Notas 

Esparsas
- A Cooperativa Mixta Norte 
Catarinense Ltda, com sede 
em nossa cidade, conforme 
convocação legal, esteve 
reunida domingo últ imo 
no Salão Bechel.  Com a 
presença de vários colonos 
associados e fundadores 
e também presente o Dr. 
Gerdt Fischer, Inspetor de 
Cooperativas da Secretaria 
da Agricultura, residente 
em Joinville, especialmente 
convidado, foram aborda-
dos vários assuntos sobre 
cooperativismo, ficando as-
sentado, na ocasião, a alte-

ração de vários artigos dos 
estatutos recém registrados, 
afim de enquadra-los nas 
exigências da Secretaria da 
Agricultura do estado.

- Faleceu consternando to-
dos, o nosso bom amigo 
Nery Waltrick, cujo sepul-
tamento, um dos maiores de 
Canoinhas nos últimos tem-
pos, bem demonstrou o seu 
largo circulo de amizades.

-  Os Engenheiros Paulo 
Aguiar e João Schafler, resi-
dentes em Curitiba estivam 
em nossa c idade para o 
sepultamento do seu amigo 
Nery Waltrick.

- Adib Sakr, estabelecido no 

armazém e bar na rua Cae-
tano Costa, agora em suas 
novas e modernas instala-
ções, apresenta diariamente 
os saborosos pratos sírios.

- Com o lançamento da can-
didatura do Sr. Acácio Perei-
ra para Prefeito Municipal, 
Canoinhas irá ingressar na 
fase da campanha eleitoral.

Cine Teatro 
Vera Cruz 
apresenta:
HOJE – às 20,00 horas 
impróprio até 14 anos

PIRATA NEGRO
NOVENA a SANTO EXPEDITO 

O SANTO DAS CAUSAS URGENTES
Meu Santo Expedito das causas justas e urgentes interceda por mim junto ao Nosso 
Senhor Jesus Cristo, socorra-me nesta hora de aflição e desespero, meu Santo 
Expedito Vós que sois um Santo guerreiro, Vós que sois o Santo dos aflitos, Vós que 
sois o Santo dos desesperados, Vós que sois o Santo das causas urgentes, proteja-
me. Ajuda-me, Dai-me força, coragem e serenidade. Atenda meu pedido (Fazer o 
pedido). Meu Santo Expedito! Ajuda-me a superar estas horas difíceis, proteja de 
todos que possam me prejudicar, proteja minha família, atenda ao meu pedido com 
urgência. Devolva-me a paz e a tranquilidade. Meu Santo Expedito! Serei grato pelo 
resto de minha vida e levarei seu nome a todos que têm fé. Muito obrigado.
(Rezar 1 Pai Nosso, 1 Ave Maria, 1 Glória  e fazer o sinal da cruz)
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TORNEIO DE BOCHA

Senhor Wilson Stange, organizador do tor-
neio de bocha, o qual teve sua final no dia 4 
de junho, na cancha Oliveira, agradece as 

equipes que participaram e a torcida que prestigiou 
brilhantemente o evento. Equipe campeã: Moacir, 
Kiko, Eloir e Dario. Equipe vice-campeã: Acácio, Belo, 
Bito, Komochena. Parabéns a todos os participantes! 
A organização promete novos eventos em breve.

2      2
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Stern-Eth MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

e-mail:  ethzie@gmail.com

Parabenizamos
João Batista Leite que hoje comemora seu aniversário.

Flashes para Stern-Eth

20º Noite de Gala Brusquense
O colunista social MÁRCIO SCHAEFER promove uma das mais tradi-
cionais festas Black Tie da sociedade brusquense e catarinense, onde 
homenageia personalidades de Brusque, Santa Catarina e destaques 
nacionais. Este ano o Baile será ao som de STAGIUM 10 BIG BAND, 
do querido maestro Zezinho.

Nasceu...
Maria Clara Froehner, para alegria de seus pais Cristovan Froehner 
e Daiane Delolmo. Parabéns aos pais, extensivos aos avós Orlando 
e Clara.

Parabéns!!!
Hoje é dia de festejar, Rosemari Lima! Um feliz e abençoado aniver-
sário para você! Beijos no coração!!!

Bodas de Sândalo
O casal ALFREDO e HILDEGARD SCULTETUS completa 63 anos de 
feliz união no dia 14 de junho. Parabéns!!!

João Batista e sua esposa Maria Josefa

(Fotos Adelmo Fuck)- Aniversário de Olívia Humenhuk
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Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

HUMANIZAR
Está na hora de um basta nos corruptos. Os 
jornais não param de denunciar, é só roubos, 
crimes, mentiras, eu não roubei, é tanta 
acusação e o povo não aguenta mais. Tem 
repórter que dá até pena de tanto repetir 
notícias. Será que é uma epidemia desumana 
que está rodando por aí? A humanização das 
instituições de saúde passa pela humanização 
da sociedade como um todo. 
Não podemos nos esquecer de 
que uma sociedade violenta, 
que deixa tanta gente fora do 
gozo dos seus direitos, interfe-
re na realidade das instituições 
de saúde, a situação geral da 
sociedade influi fortemente na 
cultura e nos costumes, nos relacionamentos  
e na situação próxima das instituições presta-
doras de serviços na área da Saúde.  Estas são 
um espelho fiel e cruel do que de mais nobre, 
lindo, heróico e fantástico a sociedade produz, 
mas também refletem o que nela existe de 
mais degradante e terrível em relação ao ser 

humano. Aqui, antes da humanização, temos 
como desafio a “humanização”, ou seja, criar 
oportunidade aos seres humanos de existirem 
e viverem dignamente. Além disso, somos de-
safiados a ser agentes de ações inovadoras. Os 
feitos da ciência e da tecnologia são abundan-
temente proclamados pela mídia e até mesmo 
endeusados. Deparamo-nos diariamente com 

ambientes tecnicamente per-
feitos, mas sem alma e ternura 
humana. A pessoa debilitada 
pela doença deixou de ser o 
centro de atenções e passou a 
ser olhada em função de deter-
minado fim. Esqueceu-se de que 
as coisas têm preço e podem ser 

trocadas, alteradas e comercializadas, porém, 
as pessoas têm dignidade e clamam por res-
peito. Humanização e humildade: Humilde é 
todo aquele que faz respeitar pelo que vale, 
pelo que é, pelo que possui, mas disso não 
faz ostentação e sempre afirma que é o que 
é pela misericórdia de Deus. 

Poesia
POETA Arcafes

NAMORADOS
Formem uma nova nação

Que mostre o sol nas estrelas
Brilhe na lua os encantos

Que inunda de amor a paixão
Faz o coração murmurar

Fazendo o amor gritar
E toda feliz comovida
Faça o amor instigar

Felicidade despida pra amar.
Deixe no amor uma flor

Que os olhos possam contemplar
Em mil poemas de amor

Que abraçam e doam calor.
Oh namorados 

Tuas sílabas enlouquecem 
Aquecem o coração

Esquecido na solidão.
Fazem o pecador perdoar

O destemido chorar
A mãe ser a nação

Eleva a mulher à emancipação.
Todos nascemos dos namorados

Conseguem contigo pacificar
Sem aplacar o coração

Suspeita macula o amor
E pode desmoronar uma união

Palavras com pronúncias erradas
Que o ódio dita ao coração
E o amor na sua plenitude

Só sabe pedir perdão.

OUTRAS VARIAÇÕES DO IDIOMA
O idioma português exige o emprego correto de 
palavras na construção de uma ideia. Por isso é 
preciso pensar e estudar a respeito de dúvidas 
que podem surgir. Eis mais algumas:

1. O ESTEPE OU A ESTEPE? Ao pneu 
sobressalente, que se guarda geralmente 

no porta-malas do carro, denominamos o 
ESTEPE, substantivo masculino. Agora, o 
substantivo feminino, a ESTEPE, significa a 
vegetação gramínea, característica da Rússia, 
embora exista em outras partes do mundo.

2. NÃO SEJA TÃO INCONVENIENTE! Não 
existe a forma “seje” ou “esteje” ou 

“teje”. O correto é usar sempre o A no final 
dessas pessoas verbais: Que eu sejA, que tu 
sejAs, que ele sejA, que eu estejA, que tu 
estejAs, que ele estejA. Aliás, por aí se infere, 
obviamente, que o populismo “Teje preso!” 
corresponde, na verdade, a “Esteja preso!”

3. O CONTA-GOTA OU O CONTA-GOTAS? 
Não existe o conta-gota (singular), 

porque, afinal, só se pode contar quando há 
mais de uma coisa. O mesmo raciocínio pode ser 
aplicado a: PORTA-LUVAS, TOCA-FITAS, QUEBRA-
NOZES, PARA-RAIOS e outros.

4. UM GUARANÁ OU UMA GUARANÁ? 
Evite utilizar a expressão “Vou tomar 

uma guaraná”, porque não é correta. O termo 
GUARANÁ é masculino: o guaraná, um guaraná e 
não vale argumentar que refere-se à bebida, que 
é palavra feminina. Afinal, vinho, por exemplo, 
também é uma bebida e ninguém diz “Vou tomar 
uma vinho”.

5. E A PALAVRA ÊXTASE? Trata-se de 
palavra MASCULINA: o êxtase, o 

encantamento.  Signif ica exatamente o 
ENCANTAMENTO que vem do mundo interior 
de uma pessoa, chegando a ser tão forte, 
que pode até tornar-se espiritual, essencial, 
extraterrestre.

6. FLORZINHAS ou FLOREZINHAS? É 
incorreto dizer as florzinhas. Observe 

que a palavra está no plural e não vem de 
flor+zinha, mas de flores+zinha. Existem 04 
itens que devem ser respeitados para utilizar 
um diminutivo no plural: 1- tomar a palavra 
no plural: flores; 2- cortar o “s” final: flore; 
3-acrescentar a terminação zinho ou zinha: 
florezinha; 4-devolver para o final da palavra 
o “s” que foi suprimido: florezinhas.
Outros exemplos: aneizinhos, botõezinhos.

Até a próxima edição com mais novidades. 
Boa semana!   

BOLO DE TRUFAS

RECEITA

INGREDIENTES
. 4 ovos
. 1 xícara (chá) de açúcar
. 2 xícaras (chá) de farinha de trigo
. 1 xícara (chá) de leite quente
. 1/2 xícara (chá) de amendoim torrado e 
picado
. 1 colher (chá) de bicarbonato
. 1 colher (sopa) de fermento em pó
. 1 lata de creme de leite
. 1 colher (sopa) de mel
. 500 g de chocolate ao leite picado
. 1/4 de xícara (chá) de chocolate em pó
. Raspas de chocolate para decorar

MODO DE PREPARO: 1. Prepare a massa: na 
batedeira, bata as claras em neve, acrescente 
as gemas, o açúcar e bata bem. 
2. Junte a farinha de trigo, intercalando o 
leite quente, e bata até obter uma massa 
homogênea. 
3. Retire da batedeira, transfira a massa para 
uma tigela, acrescente o amendoim, o bicar-
bonato, o fermento e misture bem.
4. Coloque a massa em uma assadeira re-

donda média, untada e enfarinhada. Leve ao 
forno, preaquecido a 180 ºC, e deixe assar du-
rante 30 minutos. Desenforme e deixe esfriar. 
5. Corte uma camada fina do bolo e, com 
uma colher, retire o miolo, formando uma 
cavidade. Reserve o miolo.
6. Prepare o recheio: em uma panela, coloque 
o creme de leite, o mel e quando começar a 
ferver retire do fogo. 
7. Ainda quente, junte o chocolate picado 
e misture bem até derreter. Deixe esfriar 
um pouco. 
8. Divida o creme em duas porções. 
9. Esfarele o miolo do bolo reservado e mis-
ture na metade do creme de chocolate. Leve 
à geladeira até que fique firme. 
10. Modele as trufas e passe no chocolate 
em pó.
11. Preencha a cavidade do bolo, interca-
lando uma camada do restante do creme 
de chocolate e as trufas. Decore com raspas 
de chocolate.
Dica: se você quiser, pode incrementar esse 
bolo decorando-o com cerejas ao marras-
quino.
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SEGUNDA - Cícero não aceita o convite de Isolda para 
ser presidente da Associação de Moradores. Paulucha diz 
a Eva que algumas pessoas na comunidade pensam que 
Mari está grávida. Benjamin pede desculpas a Mari por 
ter passado a noite com Margot, mas ela não o perdoa. 
Benjamin pede que Margot se afaste de sua vida. Mari 
revela na frente de toda a comunidade que não se casará 
com Grego. 

TERÇA - Com raiva, Grego exige que todos vão para 
suas casas e que o comércio não abra. Eva aconselha Mari 
a se afastar de Paraisópolis, temendo uma represália de 
Grego. Soraya manda Gabo demitir Margot. Mari aceita a 
proposta de Tomás e vai para um hotel com Danda. Grego 
procura por Mari. Margot conversa com Danda no bar do 
hotel e fala de Benjamin, sem reconhecer a irmã de Mari. 
Soraya flagra Grego ameaçando Benjamin.  

QUARTA -  Soraya pergunta a Benjamin o que Grego 
queria com ele. Tomás afirma a Mari que quer conhecê-la 
melhor, e Clarice estranha o comportamento do marido. 
Grego reclama a ausência de Paulucha. Sabão cobra de 
Jurandir o aluguel atrasado. Júnior conta a Soraya que 
apreenderam o carro de Armadinho por falta de paga-

mento. Júnior se sente indignado ao saber por Soraya 
que Melodia passou a ser sua chefe. Soraya descobre que 
Grego é chefe da comunidade. Grego manda Raul cobrar 
de seus devedores. Mari ouve quando Margot pergunta 
a Benjamin se ele sente pena da menina.

QUINTA - Mari e Margot dispensam Benjamin. Izabelita 
não reconhece Dílson. Gabo pede a Soraya que esqueça 
Grego. Benjamin insiste em falar com Grego, apesar do 
conselho de Ximena para não procurá-lo. Claudete diz a 
Ximena que o pai quer se livrar de Raul. Benjamin avisa a 
Grego para ficar longe de sua família. Benjamin descobre 
que Raul trabalha para Grego. Margot fica sabendo que 
Danda é irmã de Mari. Grego cobra de Patrícia o favor 
que ela lhe deve.

SEXTA - Patrícia fica surpresa quando Grego lhe diz que 
deseja se tratar. Benjamin não acredita que Gabo tenha 
demitido Raul. Grego surpreende Mari no hotel e afirma 
que deseja mudar por ela. Lindomar conta para Jurandir 
que se interessou por Patrícia. Gabo chama a atenção de 
Margot por seu atraso e demanda à arquiteta um projeto 
para reerguer o Centro Cultural de Paraisópolis. Soraya 
pede a Melodia para marcar um encontro com Grego. 

SEGUNDA -  Miguel se despede de Joaquim e Lígia 
se emociona. Júlia descobre que Luzia está viva e não 
mantém contato com Cida. Luís, Júlia e Felipe decidem 
voltar a falar com Luzia. Virgínia anuncia que está grávi-
da e Iara vibra. Esther chega de viagem e repreende Luís 
por ter socorrido Laila. Durval beija Marlene. Elisa sai 
novamente com o fotógrafo. Guida aconselha Marlene 
e diz que se preocupa com Bernardo. Luzia se comove 
com a presença de Luís, Felipe e Júlia e entrega aos três 
os diários de Catarina, mãe de Miguel.

TERÇA - Júlia, Luís e Felipe vão à casa de Miguel, mas 
Lauro avisa que o amigo já está no aeroporto. Isabel 
conversa com Lauro. Laila questiona Lígia sobre sua 
relação com Miguel. Eriberto sofre com o falecimento 
de Elíseo e Renan apoia o amigo enquanto Marta toma 
as providências funerárias. Branca flagra Luís e Isabel 
se beijando. No aeroporto, Júlia e Felipe conseguem 
atrair a atenção de Miguel e revelam que Luzia está viva. 

QUARTA - Miguel se nega a ficar com os diários da 
mãe e embarca em seu voo para a Espanha. Júlia decide 
guardar os escritos de Catarina. Luís afirma a Branca 
que está com Isabel. Pedro viaja para o Rio de Janeiro a 
trabalho. Branca manipula os filhos contra Luís. Júlia se 
preocupa com a segurança de Felipe em seu novo tra-
balho. Isabel avisa a Luís que o envolvimento dos dois 
foi noticiado no jornal. Bernardo comenta com Elisa 

que acredita que Marlene esteja saindo com alguém. 
I Durante o jantar de aniversário de Luís e Laila, Pedro 
provoca Felipe e os dois acabam se desentendendo. 
Laila questiona Pedro sobre suas escolhas.

QUINTA - Irene sofre para conciliar as responsabili-
dades do trabalho e da maternidade. Luís pega Sofia e 
Luca na escola sem avisar Branca. Lígia aconselha Irene. 
Júlia incentiva Elisa a confiar mais em si mesma. Luísa 
se incomoda ao encontrar Lígia na casa de Vicente. 
Luís tenta conversar com os filhos sobre Isabel, mas 
Branca invade a casa do ex-marido e resgata as crian-
ças à força. Júlia e Felipe tentam falar com Lígia sobre 
os diários de Catarina, mas a escritora evita saber de 
Miguel. Isabel decide deixar seu programa na rádio. 
Elisa revela ao fotógrafo que é virgem. Bernardo flagra 
Durval com Marlene.

SEXTA - Marlene explica a Bernardo que Durval está 
se tratando e confessa que pensa em lhe dar uma nova 
chance. Pedro comunica a Vicente que decidiu voltar 
para o Rio de Janeiro. Isabel informa à produtora da 
rádio que deixará o programa. Laila aconselha Bernardo 
a ficar atento com Durval. Irene volta atrás e assume 
que precisa priorizar sua filha em relação ao trabalho. 
Júlia admira o trabalho de Felipe. Lauro, embriagado, 
questiona a situação de Lígia e Miguel. Pedro conversa 
com Taís e declara que lutará por Júlia.

MALHAÇÃO
18h ● Globo

SEGUNDA - Edgard consegue disfar-
çar a ligação de Cobra para Heideguer 
e Lucrécia. Sol recebe uma ligação para 
participar do programa Altas Horas. Todos 
apoiam Lucrécia, que acredita que Jade foi 
sequestrada por Cobra. Heideguer mostra 
a Duca e Gael uma gravação de Lobão 
e Cobra sobre o esquema de apostas e 
insinua que a luta será anulada. Juvenal 
avisa a Heideguer que encontrou o carro 
do advogado. 

TERÇA - Cobra e Jade decidem se 
abrigar na casa abandonada. Karina acei-
ta a sugestão de Delma para melhorar o 
ânimo de Pedro e liga para Vicki. Quitéria 
se preocupa com Cobra. Os capangas de 
Heideguer procuram por Jade e Cobra. 
Vicki chega à Ribalta e Bianca se irrita com 
Karina. Jade e Cobra não percebem que 
estão sendo observados. 

QUARTA - Jade tem um mau pressen-
timento. Vicki convida Rominho, Luka e 
Paula para montar uma nova banda, e 
Karina desconfia dos planos da menina. 
Sol canta a música de Pedro no programa 
de TV e todos se emocionam. Pedro decide 
retomar sua banda com Sol. Cobra decide 
deixar Jade na casa e sair para procurar 
comida. Edgard consegue falar com Co-
bra e tranquiliza Quitéria. Os capangas 
de Heideguer encontram as sandálias de 
Jade na mata.

QUINTA - Henrique enfrenta Heideguer 
e pergunta se o pai é crimonoso. Edgard 
revela a verdade sobre Heideguer para 
Gael e insiste para que ele fale com Quité-
ria. Edgard insinua para Lucrécia que Jade 
fugiu com Cobra. Juvenal encontra a casa 
abandonada e se prepara para abordar 
Cobra e Jade. Haroldo surpreende Jade 
e Cobra, e afirma que os ajudará a se 
esconder de Juvenal. 

SEXTA - Haroldo despista Juvenal e os 
demais capangas de Heideguer. Haroldo 
confessa que estava espionando Jade e 
Cobra, mas diz que quer ajudá-los. Cobra 
desconfia de Haroldo. Sol se despede de 
sua banda e assume que fará carreira solo. 
Gael confirma que Heideguer está escon-
dendo informações da polícia. Peixoto 
avisa a Heideguer que descobriu que seu 
carro foi encontrado. 

SETE VIDAS - 18h30 ● Globo

DE 15 A 19 DE MAIO

HORÓSCOPO
ÁRIES >>>  A semana promete movimento e boas 
novidades, ariano. Dias de boas ideias, de con-
versas criativas e produtivas. Muita intuição à sua 
disposição, sonhos e caminhos novos surgindo em 
sua vida. Bons dias para estudar, viajar, conversar 
e divulgar seu trabalho ou suas ideias. Momento 

de mais estabilidade e felicidade geral nos relacionamentos. Vida 
social intensa. É hora de agir, viver o presente e olhar pra frente, 

sem medo de ser feliz.

TOURO >>>   Momento de muita clareza, taurino. 
E também de certezas e decisões importantes. 
É hora de valorizar o que você tem e lutar pelo 
que quer com coragem e criatividade. Bons dias 
para estar com seus amigos, conhecer gente 

nova e consolidar as amizades e relações verdadeiras. Aliás, é 
uma boa semana para falar de seus sentimentos e aprofundar 

suas relações.

GÊMEOS >>>   As coisas vão ficando mais tranqui-
las, geminiano. Especialmente a partir do dia 11, 
quando mercúrio fica direto. Sensação de mais 
leveza e fluidez e novidades que de fato chegam 
para animar sua vida. Mudanças positivas, ideias 

novas, oportunidades. Momento de iniciativa e começos. Ótima 
semana para os contatos profissionais. Mais sucesso e visibilidade. 

Cuidado com falta de foco.

CÂNCER >>>  Mantenha o otimismo, canceriano. 
Cuidado com esse excesso de energia que pode 
trazer agitação e ansiedade. É tempo de sonhar, 
imaginar, voar alto, pois somente assim você 
conseguirá ir além e realizar mais. Momento de 

mais clareza e consciência de suas emoções, gostos e desejos. 
Possibilidade de resolver assuntos antigos e coisas que estavam 

“empacadas”. Vá em frente.

LEÃO >>>   Você tende a estar cheio de energia, le-
onino. Mais criativo, animado, otimista, cheio de 
iniciativa. Aproveite para fazer tudo que precisa 
ser feito, coloque coisas em ordem, resolva pen-
dências, dê passos na direção dos seus sonhos. 

Momento de mudanças importantes e ótimos contatos. Novos 
amigos e amizades que se consolidam. Intensidade emocional 

e sexual. Abra o coração.

VIRGEM >>>   Momento decisivo, virginiano. 
Semana de decisões e definições importantes em 
sua vida profissional, com a retomada de projetos 
que estavam em suspenso e coisas novas que vem 
por aí. Semana importante também para relacio-

namento, com abertura emocional, mais intimidade, carinho e 
paixão. Está sozinho? Pode conhecer alguém. Tem alguém? Cuide 

mais da relação.

LIBRA >>>   Semana de conversas e decisões 
muito importantes, libriano. Escute os outros, 
ouça novas ideias, conte o que você pensa e o que 
quer. Bons dias para viajar, estudar, ler, conversar, 
divulgar, se movimentar. Você tende a estar ainda 

mais simpático e sociável. Momento de conquistas profissionais 
muito importantes. Aproveite para colher os frutos e acredite 

que merece tudo isso.

ESCORPIÃO >>>   Vá em frente, escorpiano. De 
mais um passo rumo às mudanças que tanto quer. 
Mas seja desapegado, não tente controlar tanto as 
coisas. A semana pode ser divertida se você relaxar. 
Namore mais, faça coisas que gosta, viva sua vida 

social. Dê mais valor para as coisas boas que estão acontecendo 
na sua vida e resolva os problemas de forma leve e tranquila.

SAGITÁRIO >>>  Sua vida precisa de movimento, 
sagitariano. E já que você gosta desse ritmo de 
aventura, aproveite para inovar, ousar, ser mais 
criativo, fazer coisas diferentes, experimentar. Bons 
dias para vida amorosa, familiar e afetiva, com 
mais abertura para o contato emocional e bons 

momentos com as pessoas queridas, o que inclui seus amigos. 
Curta o lado bom da vida.

CAPRICÓRNIO >>>   Estude todas as possibilidades, 
capricorniano. Não dispense nenhuma proposta 
sem pelo menos pensar a respeito. Semana decisiva 
nos assuntos profissionais e de maior proximidade 
com as pessoas com quem você se relaciona, 

incluindo vida pessoal e profissional. Fale com mais 
sensibilidade, escute o que os outros tem a dizer. Bom momento 
para pensar num curso novo, ligado ao trabalho.

AQUÁRIO >>>  Energia, criatividade, empolgação! 
Tudo ao seu dispor, aquariano. Você vai sentir mais 
leveza e muita coisa acontecendo ao mesmo tem-
po. O difícil pode ser dar conta de tudo ou escolher 
diante de tantas possibilidades. Momento de muita 
estrutura e felicidade nos assuntos amorosos e 

parcerias profissionais. Ótima semana se você lida com público 
e precisa se divulgar.

PEIXES >>>  Você está ainda mais sensível, pisciano. 
Aproveite essa fase de novidades e vá com mais 
otimismo na direção dos seus sonhos e objetivos. 
Use mais sua intuição, siga seu coração. Sua vida 
também pede mudanças pessoais e familiares. É 

um momento de conquistas e frutos a serem colhidos 
em todas as áreas, mas também de iniciativa, mudanças e atitudes 
que precisa tomar.

I LOVE PARAISÓPOLIS - 19h30 ● Globo

SEGUNDA -  Fanny dá instruções para o desfile e 
exige que Angel feche o evento. Larissa se ressente 
por Fanny priorizar Angel. Angel recebe um presente 
de Alexandre e Fanny lhe passa orientações sobre o 
encontro dos dois. Pia estranha não ter sido convidada 
para o desfile. Giovanna tenta conseguir convites para 
o desfile. Larissa prepara uma armadilha para Angel. 
Carolina afirma a Hilda e Darlene que irá esperar 
por Angel. Alexandre se encanta com Angel e Fanny 
comemora com Anthony. Angel vai ao encontro de 
Alexandre no hotel.

TERÇA - Alexandre é gentil com Angel e a envolve. 
Fanny afirma a Anthony que ganhará muito dinheiro 
de Alexandre. Angel se encanta com Alexandre. Angel 
entrega o dinheiro que ganhou para a família. Nina 
e Patrícia comentam sobre o desfile com Giovanna. 
Alexandre pede que Fanny reserve Angel apenas 
para ele e, em troca, garante que a empresária será a 
responsável pelos catálogos de todas as suas marcas. 
Darlene desconfia do dinheiro que Angel supostamente 
ganhou com o desfile e comenta com Joel. Robério 
alerta Alexandre sobre o perigo dele se envolver com 
Angel. Alexandre e Angel se encontram novamente.

QUINTA - Angel e Alexandre ficam juntos. Hilda e 
Carolina comemoram o suposto pagamento de Angel e 
Darlene desconfia. Guilherme tenta se reaproximar de 
Angel, que o evita. Alexandre pede que Fanny renove 
o guarda-roupas de Angel e promete que assinará seu 
contrato com a empresária. Anthony pede dinheiro 
para Fanny para levar Fábia ao médico. Visky agencia 
Larissa sem que Fanny saiba. Darlene conversa com 
Joel sobre sua desconfiança com relação a Angel e 
Eziel ouve. Darlene questiona Angel sobre o dinheiro 
que tem recebido. 

SEXTA - Darlene aconselha Angel e afirma que se ela 
fizer algo errado contará tudo para Hilda e Carolina. An-
thony sugere que Igor tenha um filho com Pia para que 
a moça o peça em casamento. Angel recusa a carona 
de Darlene e Carolina fica intrigada. Giovanna decide 
se aproximar de Angel para se tornar modelo. Com o 
dinheiro de Angel, Hilda consegue suspender o leilão 
de seu apartamento. Eziel comenta com Angel o que 
ouviu de Darlene sobre seu trabalho de modelo. Fanny 
revisa seu contrato com a empresa de Alexandre. Larissa 
perde um trabalho por ter passado a noite com Sam. 
Angel pergunta a Alexandre se ele quer se casar com ela.

VERDADES SECRETAS
 - 23h00 ● Globo

Rodrigo Lombardi é Alexandre Ticiano
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